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ИСКУССТВ «СЛАВЯНСКИЙ БАЗАР»
Президент Белоруссии пришел на концерт 
с сыном Колей.
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ЗЛОБА ДНЯ

НА ВСЮ РОССИЮ 
РАЗВОЖАЕВЫХ НЕ ХВАТИТ

Как остроумно заметил в социаль-
ных сетях известный политолог Евге-
ний Минченко, «отставка губернатора 
Севастополя Овсянникова и первый 
разговор Путина с Зеленским в один 
день — неслучайное совпадение. Это 
ответ на заданный Зеленским в его 
известном выступлении со слоганом 
«Надо поговорить? Надо!» вопрос, чей 
Крым. Кто может поменять губернато-
ра Севастополя, того и Крым». Одна-
ко символическое значение замены 
воеводы города российской морской 
славы этим не исчерпывается. Сева-
стополь — самый маленький по пло-
щади субъект Федерации в России. 
Но политические и экономические 
процессы в нем носят предельно кон-
центрированный характер. Наблюдая 
за этими процессами, можно сделать 
важные выводы и о том, куда ветер 
дует во всей стране. 

Согласно рассказам знатоков 
местных реалий, Севастополь до сих 
пор не смог полностью изжить «тя-
желое наследие украинского режи-
ма». Все касающиеся собственности 
правовые вопросы в городе крайне 
запутанны. Чтобы победить в имуще-
ственном споре, достаточно предъя-
вить датированное, скажем, декабрем 
2013 года поддельное решение укра-
инского суда.  ОБСУЖДЕНИЕ 

 на сайте 

НИ СТЫДА 
НИ СОУСА
«МК» провел 
экспертизу 
популярных марок 
кетчупа

Пожалуй, самым класси-
ческим видом отдыха в теплое 
время года является поход на 
шашлыки. Мангал, всю зиму и 
весну пылящийся на балконе, 
становится главным в доме, 
мясные лавки расширяют свой 
ассортимент, а на опушках леса 
все время витает дымок. Только 
снятые с жару аппетитные ку-
сочки дополняются овощами, 
хлебом и обильно заливаются 
кетчупом. В погоне за идеальным 
вкусом мало кто задумывается, 
как отразится такая еда на фи-
гуре? «МК» провел собственное 
исследование, чтобы выяснить, 
почему мы так любим этот то-
матный соус и сколько на самом 
деле его можно съесть, чтобы не 
навредить здоровью.
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Парламентарии в срочном 
порядке рассмотрят законопро-
ект, который запретит междуна-
родным платежным системам 
отключать от расчетов россий-
ские банки, попавшие под санк-
ции. Документ планировалось 
обсуждать во втором чтении 
осенью, но слушание перенесли 
на июль. В Госдуме отмечают, 
что новые правила защитят рос-
сийские банки «от дискрими-
нации». Однако законопроект 
в существующем виде ставит 

под вопрос дальнейшую работу 
иностранных платежных систем 
в РФ. Они юридически могут не 
принять новые установки рос-
сийского законодательства и 
уйдут из страны. В этом случае 
настанет настоящий коллапс 
безналичных расчетов: картами 
российских банков нельзя будет 
расплачиваться за рубежом, а у 
нас не будут принимать к оплате 
популярные Visa и MasterCard.

Новый закон может выгнать из России 
Visa и MasterCard

НИЧЕГО БЕЗНАЛИЧНОГО
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ВОКРУГ СВЕТА — ЗА 46 ЧАСОВ Космонавт Геннадий Падалка 
вместе с иностранными коллегами 
установил рекорд по облету Земли

Новый скоростной рекорд установи-
ла в четверг, 11 июля, международная 
группа профессиональных летчиков и 
космонавтов, обогнувшая земной шар на 
пассажирском самолете за 46 часов 39 
минут! Они пролетели через Северный и 
Южный полюсы. Команда посвятила свое 
путешествие 50-летию первой высадки 
человека на Луну, которая состоялась 20 
июля 1969 года. Происходил скоростной 
полет второй раз в истории, но впервые 
в нем принял участие российский космо-
навт — герой России, рекордсмен мира 
по длительности пребывания в космосе 
Геннадий Падалка. Мы связались с ним по 
телефону, когда он находился на острове 
Маврикий, где самолет останавливался 
для дозаправки.

Терри Верст (слева) 
и Геннадий Падалка 

(в центре) встретились 
в Нур-Султане.
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Михаила Хачатуряна, чье 
имя стало уже нарицательным, 
возможно, будут судить так же, 
как и убивших его трех дочерей. 
Следствие выделило в отдель-
ное производство материалы 
в отношении покойного, а это 
значит, что возбуждение уго-
ловного дела — вопрос практи-
чески решенный. Действия отца-
тирана квалифицируют сразу по 
трем статьям УК РФ: 117-й «Ис-
тязание», 132-й «Насильствен-
ные действия сексуального 

характера» и 133-й «Понужде-
ние к действиям сексуального 
характера».

«Посмертный» приговор Ха-
чатуряну вынесут, возможно, 
даже раньше, чем им. И если 
он будет обвинительным, это 
позволит Фемиде макси-
мально смягчить наказание 
девушкам. 

«МК» разбирался в особен-
ностях «посмертной кары».

Против тирана, убитого тремя дочерьми, 
могут возбудить уголовное дело за истязание 

и сексуальное насилие

МИХАИЛА ХАЧАТУРЯНА 
БУДУТ СУДИТЬ КАК ЖИВОГО?
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БОЛЕЗНЬ ОСУЖДЕННОГО ПОЛКОВНИКА 
БЫЛА ПОХОЖА НА ПОБОИ

Полковника МВД 
Ивана Кибальни-
ченко (на фото), с 
тяжелыми трав-
мами госпитали-
зированного из 
московского СИЗО 
№4 «Медведь», 
прооперировали в 
гражданской боль-
нице. Страж поряд-
ка, осужденный на 
два года за мошен-
ничество, находит-
ся в реанимации. Правоза-
щитники не исключают, что 
он был избит. 

56-летний заключенный, 
экс-начальник отдела по де-
лам несовершеннолетних 
УВД по ЦАО Иван Кибальни-
ченко, который ранее так-
же возглавлял ОВД «Арбат», 
был доставлен в больницу 
№20 на «скорой». Бригаду 
03 вызвали медики СИЗО, 
подозревая у арестанта хро-
ническую сердечную недо-
статочность. До этого к нему 
уже приезжала «скорая», по-
скольку за решеткой у пол-
ковника обострились его 
хронические заболевания. 

Например, 5 июля 
он упал в обморок. 
Врачи обычно 
просто оказывали 
помощь, давали 
рекомендации и 
уезжали. По не-
которым данным, 
из-за слабого 
здоровья Кибаль-
ниченко собира-
лись переводить 
в больницу «Ма-
тросской Тиши-

ны», но не успели. 
10 июля вечером «скорую» 

вновь вызвали в «Медведь». 
На этот раз все оказалось 
куда серьезнее. Фельдшер 
принял решение госпитали-
зировать арестанта. В боль-
нице у него диагностиро-
вали капсульный разрыв 
селезенки и отек половых 
органов. Полковнику сдела-
ли сложную операцию (уда-
лили орган) и поместили в 
реанимацию. С ним непре-
рывно находится конвой. Как 
только он сможет говорить, 
его опросят об обстоятель-
ствах, предшествующих 
госпитализации.

В СУДЕ ТЕРРОРИСТЫ РАССЧИТЫВАЛИ 
НА НЕЗРИМУЮ ПОМОЩЬ ДЕДОВ-

ВЕТЕРАНОВ
Сроки от 15,5 до 21 

года получили в пят-
ницу, 12 июля, се-
меро террористов, 
планировавших 
крушение поезда 
«Сапсан». На скамье 
подсудимых в Мо-
сковском окружном 
военном суде ока-
зались уроженцы 
Таджикистана из 
Северной столицы 
самых разных социальных 
слоев: от рецидивистов до 
медиков. Так, например, 
Фахраджон Нозимов рабо-
тал врачом в поликлинике 
№91 Санкт-Петербурга, а 
Джумахон Баймонов ранее 
был дважды судим за из-
насилования, кражу и гра-
беж. 

К приговору некоторые 
обвиняемые подготовились 
основательно: увидев каме-
ры, самые активные начали 
толкать задушевные речи. 
«Ни одного доказательства 
нет! За что я буду сидеть 22 
года? Что происходит в этой 
стране?» — начал один. «Есть 
только Всевышний, и он все 
видит! Я сам православный, 
у меня жена русская. Я дочь 
ее воспитал, а сегодня я 
террорист?» — подхватил 
другой. 

Еще минут десять обвиня-
емые галдели без перерыва: 
вспоминали подвиги своих 

дедов, воевавших в годы 
ВОВ, президента, священ-
ное писание мусульман... 
Затем судья зачитал при-
говор — от 15,5 до 21 года 
колонии особого режима. 

 Напомним, что согласно 
обвинительному заключе-
нию проживавшие в Санкт-
Петербурге уроженцы Тад-
жикистана весной 2017 года 
запланировали теракт на 
пути следования скорост-
ного поезда «Сапсан». По-
сле его совершения злоу-
мышленники планировали 
разместить в Интернете 
обращение с требованием 
о выводе войск из Сирии. 
Злоумышленникам почти 
удалось совершить заду-
манное — 7 июля 2017 года 
они прикрепили железно-
дорожный башмак к пути. 
Однако поезд протаранил 
препятствие, не сойдя с 
рельсов. Жертв удалось 
избежать, но были повреж-
дены пять вагонов. 

ДЕНДРОПАРК СТАЛ ДЛЯ МОЛОДОЙ МОСКВИЧКИ БЕРМУДСКИМ ТРЕУГОЛЬНИКОМ
При странных обстоя-

тельствах 30 июня пропала 
в Бирюлевском дендро-
парке 26-летняя москвичка 
Мария Басова. Ее искали в 
коллекторах, по адресам 
родственников — женщина 
словно сквозь землю про-
валилась.

Как стало известно «МК», в 
роковой день Мария с мужем 
(они поженились 2 месяца 
назад) отдыхали в Бирюлев-
ском дендропарке — жарили 
шашлык в пикниковой зоне. 
Вместе с ними отдыхали три 
семейные пары. Под мясо 

компания немного выпила.
Мария поссорилась с му-

жем, тот обиделся и ушел. 
Остальные засобирались 
домой около 20.30. Мария 
шла позади группы, а потом 
куда-то исчезла. Сначала 
друзья думали, что она по-
шла домой другим путем, но 
на следующий день Мария 
так и не вышла на связь. Род-
ные предположили, что она 
упала в коллектор. В минув-
шие выходные коллекторы и 
ливневки были обследованы 
кинологами, следов пребы-
вания человека не нашли. По 

словам сотрудни-
ков парка, упасть 
в колодец Мария 
вряд ли могла — 
ремонтных работ 
в парке не ведет-
ся, все подзем-
ные сооружения 
закрыты.

При себе у 
женщины была 
банковская кар-
та — с момента 
исчезновения 
списаний денеж-
ных средств не 
было. Работала 

Мария бухгал-
тером, ее супруг 
— в Московском 
метрополитене 
мастером по об-
служиванию ваго-
нов. Угроз женщи-
на не получала, 
здоровье тоже 
было в порядке. 
По характеру она 
была, как говорят 
родственники, 
немного наивной. 
Оперативники 
продолжают по-
иски.

НАЧАЛЬНИК ПОЛИЦИИ ОМСКА ПРОВЕЛ В МОСКОВСКОМ 
МЕТРО СИЛОВУЮ ТРЕНИРОВКУ

Драку в Московском ме-
трополитене учинил началь-
ник УМВД России по городу 
Омску Алексей Меркушов 
10 июля — он избил маши-
ниста. 

Как стало известно «МК», 
пути полицейского и ма-
шиниста пересеклись на 
станции метро «Каширская» 
около 23.00. 49-летний со-
трудник сабвея Сергей воз-
вращался домой после кор-
поратива по случаю юбилея 
депо. Машинист отработал 
в метрополитене 30 лет, был 
приглашен на мероприятие 
как почетный работник. Он 
не отрицает, что немного 
принял на грудь. Машинист 

говорит, что сделал замеча-
ние мужчине в гражданской 
одежде (а это был полков-
ник Меркушов) — тот вроде 
бы был тоже нетрезв, вел 
себя некультурно. В ответ 
работник подземки получил 
удар в лицо. Оппонент был 
крупнее, выше машиниста, 
поэтому силы были явно не-
равны. Кстати, Меркушов 
приехал на учебу в Акаде-
мию управления МВД, на 
курсы повышения квали-
фикации.

Сергей, не дожидаясь 
второго удара, отошел в 
сторону, а «скорую» вызвали 
очевидцы. С предваритель-
ным диагнозом сотрясение 

головного мозга машиниста 
отвезли в 7-ю горбольницу. 
Диагноз подтвердился, ру-
левого положили в палату 
до вторника.Уже 11 июля на 
пороге палаты появились 
сконфуженные сотрудники 
полиции. Они принесли из-
винения от лица Меркушо-
ва и попросили не давать 
событию дальнейший ход. 
Сергей согласился, подпи-
сал все бумаги. Впрочем, он 
говорит, что если возник-
нут осложнения в состоя-
нии здоровья, то он отзовет 
заявление. А в Омске между 
тем назначена проверка, 
поведение Меркушова оце-
нят особисты.

ГОСАРХИВ ЗАГОРЕЛСЯ ОТ ОДНОЙ ИСКРЫ
Сильный пожар заставил 

поволноваться в пятницу 
сотрудников Российского 
госархива литературы и ис-
кусства. 

Как выяснил корреспон-
дент «МК» на месте про-
исшествия, 12 июля около 
14.30 на четвертом этаже 
одного из корпусов РГАЛИ 
произошло возгорание. При-
бывшие на место пожарные 
справились с огнем спустя 
час, общая площадь пожара 
составила 150 кв. м. 

По словам представите-
лей администрации архива, 
никакие особо ценные бу-
маги не пострадали, а при-
чиной пожара, возможно, 
стали ремонтные работы.  

— Все личные фонды и 
ценные документы хранят-
ся в другом корпусе, — рас-
сказала директор Госархива 
Татьяна Горяева. — На этом 
объекте хранятся учреди-
тельные документы, управ-
ленческая документация, 
но, естественно, и эти до-
кументы представляют для 
нас определенную ценность. 
Для нас каждый документ — 
исторический источник. Что 
касается самого здания, то 
оно старое, довоенной по-
стройки. Мы его модерни-
зируем, в другом корпусе 
система автоматического 
пожаротушения стоит, здесь 

пока нет. Этот объект мы не-
давно приняли на баланс. На 
том самом этаже мы как раз 
меняли стеллажное обору-
дование на противопожар-
ный аналог. Там были ме-
таллические конструкции, 
и их срезали для замены. 
Видимо, попала искра — ба-
нальная ситуация.

О пожаре сотрудники узна-
ли, поскольку сработала по-
жарная сигнализация. При 
этом рабочие-строители по-
кинули объект за два часа до 
этого. Часть фонда удалось 
спасти и спустить вниз, на 
первый этаж, а часть ог-
неборцы сбрасывали из 
окон. На земле оказались, 
в частности, документы из 
Казанской государственной 
консерватории им. Жигано-
ва и Новосибирской госу-
дарственной академии им. 
Глинки. 
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В РГАЛИ хранятся 
богатейшие лич-
ные фонды деяте-
лей литературы и 
искусства, пере-

данные не только из музеев, 
но и родственниками вы-
дающихся мастеров — на-
пример, документы Корнея 
Чуковского и Константина 
Паустовского. Одна из цен-
нейших единиц хранения 
РГАЛИ — рукописная книга 
«Па сх а л ь н а я А г а д а», 

датированная XIV веком. В 
фондах хранятся автографы 
Петра I и Джорджа Байрона. 
Здесь собраны материалы, 
связанные с историей соз-
дания «Преступления и на-
казания» и «Идиота» Досто-
евского, бесценные архивы 
Есенина, Маяковского и Ах-
матовой. В РГАЛИ есть и 
богатейшее театральное 
собрание: личные архивы 
Мейерхольда, Собинова, 
Петипа, фотодокументы, 
эскизы декораций и костю-
мов к спектаклям былых 
эпох, включая спектакли 
императорских театров. 

telegram:@mk_srochno
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Мария Басова.
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...РАЗВОЖАЕВЫХ 
НЕ ХВАТИТ

c 1-й стр.
Из-за затянувшегося 
конфликта Москвы и 
Киева юридические си-
стемы двух стран друг с 

другом не общаются. И доказать фей-
ковость того или иного судебного до-
кумента обычно просто не представ-
ляется возможным. На это 
накладывается опять же до сих пор 
полностью не преодоленная изношен-
ность городской инфраструктуры, в 
которую во времена Украины не вкла-
дывалось ни копейки. 

А вот другая сторона жизни в 
Севастополе. Среднестатистический 
субъект Федерации в России про-
сыпается, проводит день и ложится 
спать с одной и той же мыслью: где 
достать денег? В Севастополе этот 
сакраментальный российский вопрос 
звучит совсем по-другому: как успеть 
освоить гигантские деньги, которые 
в город вбухивает заботливый феде-
ральный бюджет? Город российской 
морской славы — это, как известно, 
колыбель «крымской весны». Те, кто 
пять лет назад организовал эту вес-
ну, по-прежнему живы-здоровы и по-
хорошему агрессивно отстаивают свое 
моральное право иметь собственное 
мнение по любому вопросу обще-
ственной жизни. Принцип «так будет 
потому, что так решил губернатор!» 

здесь не прокатывает. Политический 
климат Севастополя отличается бо-
лее высокой, чем в целом по России, 
демократичностью и конкурентно-
стью. А еще в городе сходится очень 
много разных интересов. Достаточно 
напомнить, что кроме губернатора в 
городе квартирует еще один большой 
начальник — командующий Черно-
морским флотом. 

Добровольно-принудительно 
ушедший в отставку после менее чем 
трех лет пребывания у руля губернатор 
Севастополя Дмитрий Овсянников 
не смог удержать все эти мячи в воз-
духе. Овсянников — человек очень 
эмоциональный, склонный все при-
нимать близко к сердцу и переводить в 
плоскость личных отношений. В Сева-
стополе от главы города требовалось 
умение превращать врагов в друзей. 
У экс-губернатора все получалось с 
точностью до наоборот. Постепенно 
Овсянников оказался окруженным 

плотным кольцом самых разных кон-
фликтов. В преддверии выборов в 
городской парламент федеральный 
центр счел такую ситуацию непри-
емлемой. Кремль командировал в Се-
вастополь человека с принципиально 
иным набором качеств. 

Новый и.о. губернатора города 
Михаил Развожаев обладает репута-
цией человека, способного без ущерба 
для собственного авторитета найти 
общий язык с кем угодно и где угодно. 
Прибыв в прошлом октябре в Хакасию 
на должность переходного главы ре-
спублики с рейтингом 18%, Развожа-
ев покинул регион уже в следующем 
месяце с рейтингом в 46%. В Кремле, 
по моим данным, убеждены: если бы 
большого мастера налаживать отно-
шения с высоким московским началь-
ством, но не с собственным населени-
ем прежнего главу Хакасии Виктора 
Зимина заменили на Развожаева чуть 
раньше, ни о какой выборной победе 

коммуниста Валентина Ковалева не 
могло бы быть и речи. «Он не боял-
ся ехать в Хакасии в самые дальние 
районы и на равных общаться там с 
людьми. Обычно первые два часа там 
на него почти непрерывно кричали, но 
зато потом начинали слушать», — с 
неприкрытым восхищением описал 
мне стиль работы Михаила Развожае-
ва информированный собеседник в 
Кремле. 

Если исходить из этих оценок, то 
трудно удержаться от вывода: работа 
губернатора Севастополя просто соз-
дана для мастера компромиссов Раз-
вожаева. Но вот что мне кажется. Если 
вывести за скобку энное количество ре-
гионов, в которых «не забалуешь», вся 
Россия медленно движется в сторону 
своего превращения в «один большой 
Севастополь» — не в смысле изоби-
лия бюджетных средств, конечно, а в 
смысле своей неготовности брать под 
козырек при звуке любого указания на-
чальства. Страна все более критически 
относится к власти — и федеральной, 
и региональной. В открытую плоскость 
конфликты, правда, пока вырываются 
только на нескольких территориях вро-
де Екатеринбурга или Архангельской 
области. Но напряжение растет везде 
или почти везде. Соответственно, все 
более востребованными становятся 
и управленцы с тем набором качеств, 
который есть у нового и.о. губернатора 
Севастополя. Но вот вопрос: много ли 
в России таких политических менед-
жеров? Не сочтите меня паникером, 
но на всех желающих Развожаевых в 
России точно не хватит. 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 
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У российского 
президента случилось 
два приступа 
«миролюбия» за неделю
Владимир Путин дважды за 
неделю оказался в необычном 
для себя амплуа «голубя мира»: 
когда отказался вводить санк-
ции против Грузии и согласил-
ся поговорить с Владимиром 
Зеленским, от контактов с ко-
торым поначалу категорически 
отказывался. Разговор случил-
ся после визита в РФ лидера 
украинской оппозиции Виктора 
Медведчука и накануне встре-
чи помощников президентов 
в «нормандском формате» по 
Донбассу. По всей видимости, 
предстоящие 21 июля выборы 
в Верховную раду интересуют 
Москву гораздо больше, чем 
это стараются показать в Крем-
ле. 

По словам пресс-секретаря Вла-
димира Путина, Дмитрия Пескова, 
телефонный разговор состоялся по 
инициативе украинской стороны и за-
нял около 20 минут. 

Беседа, по его оценке, носила 
прагматичный характер. Говорить о 
тональности Песков отказался, под-
черкнув, что сам факт первого обще-
ния президентов России и Украины 
очень важен. Путин, по его словам, на-
чал разговор со слова «здравствуйте». 
А что сказал Зеленский, обещавший 
при первой возможности заявить свои 
права на Крым и Донбасс, это надо 
выяснить у «украинских визави». 

Напомним, что ранее российская 
сторона увязывала возобновление 
контактов с Киевом с прогрессом на 
юго-востоке Украины. Песков говорил, 
что Путин не будет поздравлять Зелен-
ского с победой на выборах, но готов 
поздравить его с первыми успехами 
«в деле урегулирования внутреннего 
конфликта» и «в деле нормализации 
российско-украинских отношений». 

Сам Путин на питерском экономиче-
ском форуме объяснял отсутствие 
контактов недружественной ритори-
кой украинских властей. Зеленский 
продолжает называть Россию врагом и 
агрессором, напомнил он. «Конструк-
тивный диалог с Зеленским возможен, 
если он вступит в прямые контакты с 
Донбассом», — подчеркивал россий-
ский президент. 

Ничего подобного от украинского 
лидера в итоге так и не дождались. 
(Более того, по мере приближения вы-
боров в Верховную раду заявления его 
соратников по партии «Слуга народа» 
приобретают все более антироссий-
ский характер. А о прямых контактах 
с ДНР и ЛНР речи вообще не идет.) 
Однако позиция Кремля неожиданно 
заметно смягчилась. Там поддержали 
предложение Зеленского о встрече 
в расширенном «нормандском фор-
мате» с участием США и Великобри-
тании. (Если, конечно, сказал Путин, 
она будет хорошо подготовлена и 
другие участники согласятся.) А так-
же положительно отреагировали на 
инициативу украинской стороны про-
вести телефонный разговор между 
лидерами. 

Дмитрий Песков рассказал жур-
налистам, что Путин и Зеленский об-
судили вопросы урегулирования на 
юго-востоке Украины, совместной 
работы по возвращению удерживае-
мых с обеих сторон лиц и возможность 
продолжения контактов в «норманд-
ском формате». Киев, сообщая о те-
матике переговоров, сделал акцент на 
освобождении 24 военных моряков, 
удерживаемых РФ с осени 2018 года, 
после инцидента в Керченском про-
ливе. Однако никакой конкретики ни 
с той, ни с другой стороны не после-
довало. Поэтому об истинных мотивах 
участников переговоров и их возмож-
ных договоренностях остается только 
догадываться.

Более понятной в данной ситуа-
ции выглядит позиция Владимира 
Зеленского. У него на носу выборы 
в Верховную раду, и от результата 

его партии «Слуга народа» многое 
зависит, в частности формирование 
правительства. (Напомним, что сейчас 
украинские министры ведут себя по 
собственному усмотрению, фактиче-
ски не подчиняются президенту, а Рада 
12 июля повторно отказала Зеленско-
му в увольнении главы МИДа Павла 
Климкина.) В свою очередь, рейтинг 
«Слуги народа» напрямую связан с 
рейтингом самого Зеленского, кото-
рому для привлечения сторонников 
необходимо продемонстрировать 
конкретные результаты своей работы. 
В экономике украинскому электорату 
предъявлять пока явно нечего. Да и 
дело это небыстрое. Поэтому попытка 
достигнуть договоренностей с Крем-
лем (а одними из основных предвы-
борных обещаний Зеленского были 
мир на Донбассе и освобождение 
моряков) выглядит вполне логичной. 
Наверняка он предлагал Москве раз-
личные варианты обмена украинских 
пленных на российских. 

Однако позиция Кремля — бо-
лее щекотливая и сложная. С одной 
стороны, российская сторона вроде 
бы заинтересована, чтобы на Украи-
не появилась нормальная вертикаль 
власти, были сформированы лояльные 
президенту правительство и Верхов-
ная рада. Без этого вести переговоры 
в «нормандском формате», восста-
навливать двусторонние отношения и 
вообще о чем-то договариваться будет 
по-прежнему невозможно. С другой 
стороны, Кремлю сейчас совершенно 
непонятно, как поведет себя эта «вер-
тикаль» и будут ли выполнены те обе-
щания, которые президент Украины, 
возможно, давал в ходе телефонного 
разговора с ВВП. Увы, но Зеленский 
как был, так и остается «котом в меш-
ке»: отсутствие у него политического 
бэкграунда и внятной команды не ра-
дует, а скорее пугает. 

Кроме того, не стоит забывать 
про особые отношения Москвы и 

главного украинского оппозиционе-
ра, лидера партии «Оппозиционная 
платформа — За жизнь» Виктора Мед-
ведчука (Владимир Путин, напомним, 
является крестным его младшей до-
чери.) На этой неделе Медведчук в 
очередной раз приезжал в РФ и на 
встрече с Дмитрием Медведевым 
говорил ровно те слова, которые в 
Кремле хотели бы услышать от Зе-
ленского (про необходимость пря-
мого диалога с Донбассом, снятие 
экономической блокады, принятие 
законов об амнистии и особом стату-
се ДНР и ЛНР, подписание газового 
контракта и т.д.). Конечно, Путин с 
большей охотой отдал бы пленных 
моряков ему. Но опять-таки вопрос: 
а где гарантии, что это поможет «Оп-
позиционной платформе» сформиро-
вать пророссийское большинство в 
Раде? Сейчас, согласно опросам, за 
оппозицию готовы проголосовать 12% 
избирателей, тогда как рейтинг «Слу-
ги народа» — больше 40%. В общем, 
разница колоссальная. Кроме того, 
у Медведчука явно нет полномочий, 
чтобы осуществить ответное осво-
бождение Кирилла Вышинского и дру-
гих пленных россиян, удерживаемых 
на Украине. 

Нельзя исключать, что Кремль со-
гласился на телефонные переговоры, 
чтобы попытаться организовать какую-
то более сложную сделку, учитываю-
щую предвыборные интересы обеих 
сторон — и Зеленского, и Медведчу-
ка. В конце концов договорился же в 
Молдавии на 100% пророссийский 
Додон со сторонниками евроинтегра-
ции, когда им потребовалось выкинуть 
из парламента олигарха Плахотню-
ка? И на Украине возможны самые 
причудливые альянсы. Да и вообще в 
политике возможно все! А уж как там 
будет на самом деле, узнаем совсем 
скоро — до выборов в Верховную раду 
осталось чуть более недели.

Елена ЕГОРОВА. 

МЕРКЕЛЬ 
ПОСТАВИЛИ 
ДИАГНОЗ
Медики строят версии  
о причинах преследующих 
канцлера Германии 
приступов дрожи
Немецкая и мировая обще-
ственность с нарастающей 
тревогой следит за появле-
ниями Ангелы Меркель на пу-
блике: главу правительства 
Германии трясет на глазах у 
всего мира. И чем дальше, тем 
чаще. На все вопросы о здо-
ровье Меркель отвечает, что 
причин для беспокойства нет. 
Однако повторяющиеся при-
ступы дрожи — три, как мини-
мум три, в течение трех недель 
— заставляют усомниться в 
этом. Преследующий канцле-
ра тремор — симптом целого 
букета серьезных болезней.

«Я справляюсь с этим», — шепта-
ла Ангела, когда ее трясло в послед-
ний известный миру раз — 10 июля, 
во время церемонии встречи с главой 
правительства Финляндии. Сказан-
ное, разумеется, не было слышно: 
фразу удалось расшифровать по 
движению губ — одна из немецких 
радиостанций привлекла для этого 
соответствующего специалиста. Но 
пока, как видим, Меркель удается 

одно: скрывать название своего 
недуга.

Первый приступ, случившийся 
18 июня, когда Меркель принимала 
президента Украины Зеленского, кан-
цлер объяснила обезвоживанием. 
Версия выглядела правдоподобной: 
дело было во дворе канцлерской ре-
зиденции, а в тот день в столице Гер-
мании действительно стояла жара. Но 
следующий приступ, случившийся 
через 9 дней в президентском дворце 
— канцлер присутствовала на цере-
монии назначения на должность но-
вого министра юстиции, — уже никак 
нельзя было приписать погоде.

На сей раз было сказано, что это 
остаточные последствия минувшего 
кризиса. Мол, идет период восста-
новления, который пока не совсем 
закончен. «Но есть прогресс», — за-
верила Меркель, предупредив, что 
«с этим» ей придется пожить «еще 
какое-то время».

На третий раз вообще не по-
следовало никаких объяснений. 

Канцлер просто сказала, что с ней 
«все хорошо». Тем менее свою сле-
дующую гостью, премьер-министра 
Дании Метте Фредериксен, чество-
вала сидя. Немыслимое нарушение 
протокола! Музыканты военного 
оркестра, исполнявшие гимны двух 
стран, «смущенно взирали на двух 
дам, сидевших на почетных стульях, 
— описывает ситуацию немецкая Bild, 
— на датчанку, непринужденно заки-
нувшую ногу на ногу, и крайне напря-
женную, напротив, главу немецкого 
правительства. Своей левой рукой 
она сжимала правую, будто пытаясь 
ее усмирить. Это выглядело плохо. 
Тем не менее Меркель сидела непод-
вижно, не дрожала — на сегодняшний 
день это новость».

Картину дополняют воспроиз-
веденные журналистом разговоры 
присутствовавших — полицейских, 
телохранителей, сотрудников ведом-
ства федерального канцлера, офице-
ров бундесвера: «Не может быть!.. Та-
кого еще никогда не было!.. Неужели 

с ней все настолько плохо?»
Тем временем врачи строят ги-

потезы. Тремор — признак многих 
болезней. В том числе очень серьез-
ных. Таких, например, как болезнь 
Паркинсона и рассеянный склероз. 
Однако Уве Янке, руководитель кли-
ники нейрологии и клинической ней-
рофизиологии (Германия), считает, 
что дело все-таки не настолько плохо. 
Изучив видеокадры, демонстрирую-
щие приступы меркелевской дро-
жи, врач пришел к выводу, что речь 
идет об ортостатическом треморе 
— крайне редком, но относительно 
безобидном недуге. У страдающих им 
дрожь, как правило, возникает лишь, 
когда они стоят, объясняет доктор 
Янке: «Как только человек начинает 
двигаться, она проходит». То есть все 
как в случае с Меркель.

Полностью избавиться от орто-
статического тремора, увы, невоз-
можно. Но есть медицинские пре-
параты, позволяющие успешно 
контролировать болезнь. Глотать 
пилюли, правда, придется пожиз-
ненно: в случае прекращения приема 
приступы тут же вернутся.

Словом, похоже, «доброжелате-
ли» несколько торопятся, предрекая 
Мамочке — давнее прозвище Мер-
кель — досрочный уход на пенсию. 
Мамочку рано еще сбрасывать с по-
езда современности.

 Андрей КАМАКИН.

Подготовил Дмитрий ДОКУЧАЕВ
NON-STOP
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ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Стать пилотом Boeing 737-800, не выходя из гостиничного 
номера, теперь можно в японском отеле Haneda Excel Hotel 

Tokyu, где один из номеров оборудован симулятором полета с настоящи-
ми приборными панелями. Стоит такое удовольствие около $230 в сутки. 
Если у гостей отеля возникнет желание попрактиковаться в пилотирова-
нии воздушного транспорта, то за $275 им предоставят полуторачасовой 
урок по вождению самолета с инструктором.

КАДР

Алексей ГОРДЕЕВ,  
заместитель председателя Правительства РФ:

«Продукты питания уничтожать в принципе 
неправильно. Другое дело — их изымать и 
дальше думать, как использовать именно по 

назначению как продукты питания, сделав соответствующие 
анализы по качеству. Какие решения будут приняты на будущее 
— это требует обсуждения».

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Так вице-премьер прокомментировал инициативу Роспотребнад-
зора о запрете уничтожения пригодных к употреблению продо-

вольственных продуктов, которые попадают под эмбарго и не могут импорти-
роваться в Россию. Всего с августа 2014 года по апрель 2019 года в России 
было уничтожено 27,6 тыс. тонн подобных продуктов.

ЦИТАТА

До такого уровня предлагает увеличить этот показатель Минтруд. 
В результате он повысится на 4% (около 450 рублей). Для трудоспособного 
населения Минтруд предлагает установить прожиточный минимум в раз-
мере 12,13 тыс. рублей, для пенсионеров — 9,24 тыс. рублей, для детей — 
11 тыс. рублей. «Повышение прожиточного минимума, решение о котором 
ежеквартально принимают власти, скорее напоминает не желание госу-
дарства улучшить жизнь населения, а намерение чиновников упорядочить 
собственные статистические выкладки. Падение реальных доходов в России 
продолжается на протяжении пяти лет, и пока справиться с этой тенденцией 
экономический блок правительства не в состоянии», — отметил руководи-
тель ИАЦ «Альпари» Александр Разуваев.

составит средний прожиточный минимум на душу 
населения в России по итогам II квартала 2019 года.

11,185 тыс. рублей
ЦИФРА

В Москве перекроют несколь-
ко улиц в связи с проведением 
ночного велофестиваля 13 июля. 
С 13.00 субботы до 1.00 воскре-
сенья нельзя будет проехать по 
площади Васильевский спуск. С 
19.00 до окончания мероприятия 
для автомобилей будут закрыты 
Большой Москворецкий мост, 
проезд от улицы Ильинка до улицы 
Варварка и она сама, а также Мо-
скворецкая улица. С 19.00 до 23.59 
участок Кремлевской набережной 
от пересечения с Боровицкой пло-
щадью до пересечения с площадью 
Васильевский спуск, Москворец-
кая набережная от пересечения с 
площадью Васильевский спуск до 
пересечения с Китайгородским 
проездом будут перекрыты. Также 
с 21.45 ограничения коснутся 
участка: Боровицкая площадь, 
Моховая улица, улица Охотный 
Ряд, Театральный проезд, Новая и 
Старая площади, Китайгородский 
проезд, Москворецкая набережная. 
А с 22.10 — участка: Устьинская 
набережная, Устьинский проезд, 
Яузский, Покровский, Чистопруд-

ный, Сретенский, Рождественский 
и Цветной бульвары. С 22.20 пере-
кроют участок: Олимпийский про-
спект, улица Дурова и Суворовская 
площадь.

В Швейцарии суд 
вынес приговор 
петуху, запрещаю-
щий тому кукарекать 
по ночам. Житель 
Цюриха, хозяин птицы, 
должен обеспечить 
тишину с 22.00 до 8.00 
по будням и в субботу, 
а также с 22.00 до 9.00 
в воскресенье. Кроме 
того, амбар, в котором 
обитают курицы и петух, 

должен иметь звуковую 
защиту. Цюрихская 
семья установила в 
своем гараже курятник, 
имеющий выход во 
двор для свободного 
передвижения птиц. 
Как утверждает газета 
Neue Zurcher Zeitung, 
там живут десять кур и 
один петух, создающий 
изрядный шум, который 
слышен соседям. Мест-

ный житель в качестве 
доказательства решил 
зафиксировать, сколько 
же раз за ночь кукаре-
кает петух и насколько 
громко. Результат 
таков: птица кричит 
от 14 до 44 раз в час с 
громкостью 84 деци-
бела. Теперь осталось 
решить вопрос, как 
заставить петуха вы-
полнить решение суда. 

В Туве жертвами ДТП 
с участием «УАЗа» 
стали 10 человек. 
Трагедия произошла в 
Бай-Тайгинском райо-
не республики. По сло-
вам местного жителя, 
вызвавшего полицию, 
автомобиль перевер-

нулся, когда пересекал 
реку Шуй. Из десяти 
погибших шестеро 
оказались детьми. В 
органах здравоохране-
ния Тувы рассказали, 
что погибшие были 
членами двух семей, 
которые направлялись 

к целебному источни-
ку на Соленой речке. 
Место называется 
Аржаан Дустуг-Хем, 
там расположены ми-
неральные источники. 
Попасть туда можно 
через реку Шуй, а 
затем нужно еще 6 
километров проехать 
на лошадях или пройти 
пешком. По факту ДТП 
возбуждено уголов-
ное дело по статье 
«Нарушение правил 
дорожного движения, 
повлекшее по неосто-
рожности смерть двух 
и более лиц».

Жители Санкт-
Петербурга жалуются 
на утку-попрошайку. 
Она уже несколько лет 
донимает пассажиров 
подземки. Хозяйка 
птицы держит ее на 
привязи и собирает 
милостыню. Женщина 
просит у людей деньги 

то на корм, то на лекар-
ства, то на операцию 
утке по кличке Лапка. 
Интернет-пользователи 

назвали хозяйку «пер-
натой живодеркой» и 
предложили ей купить 
поводок для себя.
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Михаил Развожаев совсем 
недавно приезжал в 
Севастополь еще как глава 
исполкома ОНФ. Но, видимо, 
уже знакомился с делами.

Журналисты внимательно 
следят за руками Меркель. 
В пятницу на открытии 
одной из выставок все было 
хорошо.

Премьер-министр 
Дании Метте 
Фредериксен и 
Ангела Меркель 
сидят во время 
исполнения 
национальных 
гимнов.
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Добавит ли голосов «Слуге народа» 
телефонный разговор с Путиным?
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СВОБОДНАЯ ТЕМА 3
Никита КРИЧЕВСКИЙ, доктор экономических наук, профессор

К написанию этой заметки ва-
шего автора подтолкнула «боль» 
главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной 
за многострадальную российскую 
экономику. На днях на Междуна-
родном финансовом конгрессе в 
Питере она заявила, что «эконо-
мический рост создает бизнес, а 
не государство. Государственные 
инвестиции не могут подменить 
частные. И даже при успешной реа-
лизации национальных проектов в 
их государственной части нет ни-
какой гарантии, что они создадут 
соразмерный мультипликативный 
эффект». А структурные рефор-
мы, по Набиуллиной, — это всего 
лишь благоприятный инвести-
ционный климат и рост частных 
инвестиций.

Вроде бы все правильно, даже 
неверие Набиуллиной в общий 
успех национальных проектов. 
К слову, нацпроекты «весят» всего 
7–8% экономики, а остальные что? 
Нервно курят в сторонке?

Впрочем, практические дей-
ствия Центробанка идут вразрез 
со словами его председателя. 
Инвестиции во многом зависят 
от конкуренции, в том числе с 
импортом. Но какая может быть 
конкуренция, если рубль с начала 
года укрепился на 9% (18% годо-
вых, пусть «грязными», — мечта 
валютных спекулянтов), и многие 
российские товары в сравнении 
с иностранными аналогами стали 
неконкурентоспособны?

Для примера возьмем свини-
ну. По предварительным данным 
таможни, за шесть месяцев этого 
года в Россию было ввезено 69 тыс. 
тонн продукции свиноводства, 
тогда как за аналогичный период 
2018 г. — 37 тыс. тонн. Рост соста-
вил сразу 86%.

Нет, мне, как экономисту, все 
понятно. Набиуллина борется с ин-
фляцией, постоянно поддуваемой 
правительством и естественными 
монополистами (тарифы ЖКХ, цены 
на моторное топливо, НДС и прочие 
«прелести»), укреплением рубля. 
А дальше начинается лицемерие. 
В то время как другие страны под-
держивают конкурентоспособность 
своих экономик, в том числе ис-
кусственно низким курсом своих 
валют, наш Центробанк стремится 
всячески угодить президенту, ра-
дующемуся низким инфляционным 
показателям.

Оставим центробанковское фа-
рисейство. В разговоре не зря была 
упомянута свинина, на опережаю-
щее производство которой направ-
лено немало правительственных 
инициатив. Попробуем исследовать 
один из приводных ремней меха-
низма регулирования аграрного 
сектора — норм и особенностей по-
требления россиянами продоволь-
ственной продукции. Принципов, 
оказывающих непосредственное 
влияние на распределение субси-
дий, выбор приоритетов, продук-
товую и общепитовскую розницу, 
включая, вы удивитесь, фастфуд.

Итак, общеэкономический кри-
зис, сопровождаемый снижением 
доходов населения, начавшийся 
в 2014 г., не мог не отразиться 
на питании людей. Потребление 
основных компонентов нашего сто-
ла либо устойчиво снижается, либо 
в лучшем случае топчется на месте. 
В 2017 г. по сравнению с 2013 г., 
даже по приглаженным данным 
статистиков, в пересчете на душу 
населения мы стали съедать мень-
ше рыбы и рыбопродуктов на 21%, 
фруктов и ягод — на 8%, молока и 
молочных продуктов (в пересчете на 
молоко) — на 7%, сахара — на 3%, 
овощей и бахчевых — на 2%, хле-
ба — на 1%. Растет лишь потребле-
ние яиц и яйцепродуктов (на 4%) да 
растительного масла (на 1,5%). По 
мясу и мясным продуктам, включая 
птицу, цифры не изменились, но 
за счет чего? Об этом ниже, а пока 
сравним позднесоветские норма-
тивы питания с нынешними.

Согласно нормам здорового 
питания, утвержденным Институ-
том питания Академии медицин-
ских наук СССР в 1990 г. (повто-
рим предыдущие перечисление), 
в год нам следует съедать рыбы 
и рыбопродуктов 24 кг (по факту в 
2017 г. — 20 кг), фруктов и ягод — 
71 кг (59 кг), молока и молочных 
продуктов — 404 кг (231 кг), саха-
ра — 41 кг (39 кг), овощей и бахче-
вых — 145 кг (107 кг), хлеба — 107 кг 
(117 кг), яиц — 298 шт. (279 шт.), мяса 
и мясопродуктов — 86 кг (75 кг). 
Добавлю, что многие из советских 
норм соответствуют или близки к 
рекомендациям ВОЗ.

Практически по всем совет-
ским показателям (за исключе-
нием хлеба и хлебопродуктов), 
основанным на многолетних по-
требительских привычках, клима-
тических особенностях, специфике 
трудовой деятельности, стимули-
ровании роста продолжительности 
жизни, снижении заболеваемости 
и смертности, мы стали питаться 
хуже, много хуже.

В происходящем сегодня па-
губную роль правительства перео-
ценить сложно. В 2016 г. Минздрав 
России установил рекомендован-
ные рациональные нормы потре-
бления продуктов питания, где наи-
более ценные белковые продукты, 
такие как молоко и молокопродукты, 
яйца, рыба и рыбопродукты, пред-
ставлены так (в скобках советские 

нормативы): молочка — 325 кг 
(404 кг), яйца — 260 шт. (298 шт.), 
рыба — 22 кг (24 кг).

С какой целью снижены нор-
мативы? Финт в том, что на основе 
рекомендаций Минздрава рассчи-
тывается потребительская корзина, 
вычисляется прожиточный мини-
мум, планируется рост аграрного 
производства, строятся утопиче-
ские планы по повышению продол-
жительности жизни.

С молоком, а также с порош-
ковой, пальмовой, соевой квази-
молочкой особая история (кстати, 
в 2018 г. потребление молока и 
молокопродуктов снизилось еще 
на 3%). Минздрав, видимо, счита-
ет, что за последние четверть века 
она стала «вреднее» — иначе как 
объяснить снижение рациональ-
ной нормы потребления молока и 
молокопродуктов с 404 кг, кстати, 
ровно столько сегодня рекомен-
дует ВОЗ, до 325 кг? Причем в эти 
325 кг входит наиболее прибыль-
ная десертная группа — йогурты, 
творожки, сырки, — усиленно ре-
кламируемая российскими под-
разделениями транснациональных 
компаний, тогда как россияне, как 
и наши предки, по-прежнему от-
дают предпочтение простейшим 
молочным продуктам — молоку, 
кефиру, ряженке, творогу.

Здесь же в тему. С 1 июля 
вступили в силу требования о «раз-
дельных полках». Согласно новым 
правилам в торговых сетях должно 
быть предусмотрено разделение 
молокосодержащих продуктов с 
молочными, чтобы покупатель мог 
визуально отличить эти два вида 
продукции. Вопрос: изменилось 
ли что-нибудь в магазинах? Ответ: 
ничего.

О мясе. «Мясники» наверняка 
прочтут этот раздел с недоверием, 
граничащим с негодованием, ведь 
наступают на святая святых — на их 
прибыли. Спешу успокоить: про-
изводство мяса и птицы на убой 
устойчиво растет, но за счет сви-
нины и птицы. Что касается энер-
гетически ценной говядины, то 
ее выработка устойчиво падает. 
Если в 1992 г. было произведено 
3632 тыс. тонн мяса крупного ро-
гатого скота, то в 2017 г. — всего 
1569 тыс. тонн (в 2018 г. — 1606 тыс. 
тонн). Снижение в 2,3 раза.

Понятно, что связано это с 
длительностью технологического 
цикла и, конечно, с платежеспо-
собностью населения. Поскольку 
ни первой, ни второй проблемами 
правительство заморачиваться не 
хочет, взят курс на переориентацию 
потребительского спроса с доро-
гой говядины на дешевую курятину 
(мясо для бедных).

Как это происходит? Не только 
обилием рекламы на телеканалах 
или открытием все новых точек ку-
риного фастфуда, но и большим ко-
личеством «аналитических» статей, 
популярно объясняющих неизбеж-
ность следования продовольствен-
ным курсом... США, где курятина в 
большом почете. Якобы «американ-
цы достаточно похожи на россиян, и 
вполне логично предположить, что 
их настоящее — это наше будущее», 
потому российский рынок мяса 
якобы будет эволюционировать в 
направлении мяса птицы.

Оказывается, американцы — 
а это бывшие европейцы, испано-
говорящие южноамериканцы или 
афроамериканцы, не говоря уже 
об индейцах — по своему геноти-
пу такие же славяне, как и мы, со 
схожими климатом, доходами и по-
требительскими предпочтениями. 
Прямо как в либеральные 1990-е 
с их рыночным беспределом. Все 
бы ничего, но на эти бредни поку-
пается правительство и послушно 
выделяет миллиарды на поддержку 
отечественного птицеводства.

Маркетинг и реклама — великое 
дело. Перепроизводство куриного 
мяса, достигнутый предел его по-
требления диктуют необходимость 
придумывания все новых ходов по 
продвижению куриной продукции. 
И вот уже нам рассказывают про ди-
етическое питание, демонстрируют 
притягательность птичьих котлеток, 
в рекламе меняют дорогие говя-
жьи колбаски для гриля на дешевые 
куриные. Единственное, о чем за-
бывают сказать, это о том, что цен-
ность белого мяса не идет ни в какое 
сравнение с мясом красным.

И ведь работает — правда, 
только в условиях нехватки денег 
у людей. Но как только реальные 
доходы будут восстанавливаться 
и начнет реализовываться май-
ский указ президента о двукрат-
ном снижении бедности (мечты!), 
маятник потребительских пред-
почтений вновь качнется в сторону 
говядины и свинины. С производ-
ством которых у нас перманентные 
проблемы.

Хочешь, чтобы люди жили 
дольше и меньше болели, — пере-
сматривай нормативы здорового 
питания. Начнешь пересматривать 
продовольственную политику — 
будь любезен наступить на горло 
продуктовым монополистам. За-
думаешься об импортозамещении, 
не забудь пригласить Центробанк 
и соответствующие министерства. 
Замкнутый круг, выхода из которого 
(пока) нет.

В Подмосковье появились 
грибы-убийцы, которые 
трудно отличить  
от съедобных
Грибники довольно потирают 
руки: дожди в последние дни 
дают неплохой шанс запастись 
белыми, сыроежками, опята-
ми... Стоп! Сегодня в Подмо-
сковье встречаются ложные 
ядовитые грибы, которые лег-
ко спутать со съедобными. За-
помните их имена: свинушки, 
галерины и гебеломы.

На днях семья из четырех человек 
в Чеховском районе отравилась гриба-
ми после похода в лес по грибы: трех-
летний ребенок попал в реанимацию, 
проводится проверка. В администра-
ции городского округа Чехов сообщи-
ли, что в состоянии средней тяжести 
были госпитализированы мужчина 
67 лет и девушка 19 лет. А еще двух 
любителей «тихой охоты» вертолетом 

доставили в московскую клинику, за 
их жизни борются врачи…

В региональном Минэкологии 
нам сообщили, что в Московской об-
ласти произрастает несколько видов 
несъедобных или условно съедобных 
грибов, все они токсичны. Наибо-
лее распространенные — всем из-
вестные мухомор, бледная поган-
ка, сатанинский гриб. Но есть и не 
менее опасные: свинушка, галерина 
окаймленная, мицена чистая, гебе-
лома клейкая, лепиота гребенчатая, 
желчный гриб.

«Неопытные грибники могут пу-
тать со съедобными свинушку, гале-
рину и гебелому. Чаще всего их мож-
но спутать с опятами, сыроежками и 
рыжиками. Остальные имеют доста-
точно специфичный вид», — сказано 
в пресс-релизе министерства.

За комментарием мы обратились 
к человеку, который о грибах знает 
все — он выпустил «Грибную энци-
клопедию», в которой собрано более 
700 видов грибов. Это заслуженный 
лесовод РФ Николай КАШПОР:

— Сразу хочу сказать по поводу 

свинушек. В грибном справочнике, 
выпущенном в СССР еще в 1983 году, 
эти грибы отнесены к смертельно 
ядовитым. Но у нас как все проис-
ходит? «А-а, моя бабка ела, отец ел, 
ничего в них страшного нет, я их тоже 
ем». Да, ими не отравишься сразу, и 
если их потреблять редко, то ничего 
особенно страшного не случится. Но 
если есть свинушки часто, то вредные 
элементы постепенно накапливаются 
в организме и может произойти ле-
тальный исход. На опята свинушки 
никак не похожи.

Что касается галерины… У нее 
много названий, одно страшнее 
другого: окаймленная, маргиналь-
ная и пр. Это смертельно ядовитый 
гриб, который внешне очень похож на 
опенок. Растут они в одних местах, и 
даже более того — два вида грибов 
могут расти в одном пучке! Срезаешь 
пучок, а в нем, допустим, 20 опят и 1–2 
галерины. Опаснейший гриб!

— Как его отличить от 
опенка?

— У опенка шляпка чуть пуши-
стая, с концентрическими зонами, 
а ножка гладкая. У галерины шляпка 
гладкая, а ножка чешуйчатая. И этот 
гриб однотонного коричневатого цве-
та. Самый верный совет неопытному 
грибнику: если сомневаешься — не 
клади в корзину! Раньше их в Мо-
сковской области не было, они ак-
тивно пошли в здешних местах 3–4 

года назад, и их действительно очень 
много.

Грибы гебеломы очень похожи 
на сыроежки, но не являются смер-
тельно опасными. Однако трава-
нуться ими можно серьезно. Как 
отличить этот гриб от сыроежек? 
У него с нижней стороны шляпки, 
если внимательно присмотреться, 
видны мелкие-мелкие капельки, а 
сама шляпка беловато-розовато-
желтоватого цвета.

Их в регионе тоже в последнее 
время стало много, они растут по-
ближе к жилью, в обычной траве или 
на лесных опушках.

В общем, будьте бдительны и, 
если сомневаетесь в находке, дер-
житесь от нее подальше!

При первых признаках отрав-
ления необходимо сразу вызвать 
врачей. Отравившемуся нужно про-
мыть желудок, дать активированный 
уголь, уложить его, приложить к рукам 
и ногам грелки. Также необходимо 
регулярно пить теплую воду, исклю-
чив чай, кофе и соки.

Владимир ЧУПРИН.

Уже в сентябре горожане 
смогут проехать по новой 
эстакаде, соединяющей 
южную и северную части 
города 
Казалось бы, еще совсем не-
давно реконструировали и 
расширили Горьковское шоссе 
в районе Балашихи. А сегодня 
в соседнем Реутове тоже мас-
штабная стройка: новый путе-
провод между Горьковским и 
Носовихинским шоссе. Губер-
натор Московской области Ан-
дрей Воробьев проинспекти-
ровал ход строительства этой 
четырехполосной эстакады. 

Сегодня подмосковный Реутов 
фактически разделен на две части 
железной дорогой (это довольно за-
груженное Горьковское направле-
ние), северную и южную. Да, здесь 
есть переезд. Но это же практически 
сказка о потерянном времени и не-
рвах. Либо делай огромный крюк, 
объезжая по МКАД, либо стой, жди, 
пока поднимут шлагбаум. Жители 
Реутова неоднократно обращались к 
губернатору Подмосковья с просьбой 
решить дорожную ситуацию. 

«Я считаю, что эстакада необхо-
дима, поскольку Реутов разделен на 
2 части. Для нас, жителей, это боль-
шая проблема. Здесь единственный 
переход — пешком, на машине при-
ходится объезжать. В этой ситуации 
строительство эстакады — хорошее 
решение. К тому же это позволит раз-
грузить трафик Юбилейного проспек-
та и Носовихинского шоссе», — го-
ворит Екатерина Журей, жительница 
Реутова.

По поручению Андрея Воробьева 
в конце 2017 года здесь запустили 
строительство эстакады. 

«За последние 6 лет мы активно 
реализуем программу строитель-
ства путепроводов. В этом году сда-
дим два объекта, один из которых 
соединяет Реутов и Балашиху. Здесь 
будет проезжать около 30 тысяч 

автомобилей, — сказал Андрей Воро-
бьев. — Очень приятно, что строители 
добросовестно работают, в сентябре 
объект будет сдан, хотя по графику 
это должно было произойти в дека-
бре. Мы встречались с жителями, они 
очень ждут этот путепровод. Уверен, 
что он разгрузит дорожную ситуацию 
в Реутове, Балашихе, микрорайоне 
Железнодорожный».

Сварщик Сергей Чекунаев на 
строительстве моста в Реутове ра-
ботает с начала проекта. Сам рабо-
чий живет неподалеку и понимает 
всю сложность дорожной ситуации. 
«Постоянно видно, что и Носовиха 
стоит, и переезд, и пробка начина-
ется даже под мостом», — посетовал 
Сергей.

Однако скоро ситуация улучшит-
ся. Строительство объекта позволит 
ликвидировать одноуровневый же-
лезнодорожный переезд Горьков-
ского направления железной дороги 
и обеспечит движение скоростных 
поездов. Также наладится устойчи-
вая транспортная связь между Но-
совихинским и Горьковским шоссе 
и микрорайонами городского округа 
Реутов. Путепровод будет иметь 4 
полосы движения, его протяженность 
составит 1,2 км. 

В эти дни здесь выполняют-
ся работы по монтажу пролетного 
строения, устройству подпорных 
стен, переустройству линий связи. 
На объекте задействовано около 120 
рабочих и более 20 единиц техники. 

Также в Реутове отремонтируют 
дорогу на улице Транспортной, про-
тяженность которой около 3 км. Пла-
нируется заменить бортовой камень, 
уложить новое дорожное покрытие, 
сделать тротуар, нанести разметку.

«Жители жаловались на состоя-
ние дороги на улице Транспортной. 
У нас не было возможности начать 
ремонт из-за строительства путепро-
вода. Мы ее обязательно сделаем, 
как только сдадим путепровод», — 
сказал губернатор.

Владимир БЫКОВ.

c 1-й стр.
Законопроект вводит 
новое понятие — «ино-
странная платежная 
система». При этом 

международные платежные систе-
мы, работающие в России, под него 
не попадают: недавними поправка-
ми в законодательство их обязали 
зарегистрироваться в Банке России. 
Соответственно, российские «доч-
ки» Visa, MasterCard, China Union 
Pay, JCB, American Exspress и других 
операторов считаются просто «пла-
тежными системами». Новые же по-
правки, из-за которых весь сыр-бор, 
запрещают «платежным системам» 
приостанавливать или прекращать 
сотрудничество с российскими бан-
ками — даже в результате чьих-то 
санкций. 

На приведение работы в со-
ответствие новым требованиям 
платежным системам отводится 
180 дней с момента вступления за-
кона в силу. То есть если через пол-
года платежная система отключит 
какой-нибудь банк от операций, это 
будет считаться нарушением. При-
чем речь не идет исключительно о 
санкциях, системы преступят пра-
вила, даже если перестанут сотруд-
ничать с банком, например, из-за 
его нарушений. Для иностранных 

компаний намерения властей стали 
неожиданностью: рассмотрения за-
конопроекта и его доработки ждали 
только осенью. 

Автор законопроекта, глава 
думского Комитета по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков, новые нор-
мы объясняет тем, что «мы не долж-
ны терпеть дискриминационные пра-
вила». В Банке России предложение 
поддержали. Регулятор считает, что 
поправки обеспечат бесперебой-
ность операций на платежном рынке 
и защиту потребителей. 

Кстати, популярность безна-
личных расчетов в последние годы 
феноменально растет. Зампред ЦБ 
Ольга Скоробогатова сообщила, что 
на долю безналичных платежей при-
ходится 61% от общего объема оплат 
и покупок. Она также отметила, что 
в этом году впервые безналичных 
расчетов в розничном товароо-
бороте России стало больше, чем 
наличных.

Очевидно, что россияне уже 
не представляют своей жизни без 
возможности расплачиваться кар-
точками или с помощью платеж-
ных сервисов. Наличие банковской 
карты международной платежной 
системы позволяет оплачивать по-
купки и за рубежом. Однако удобство 

и быстрота переводов окажутся под 
угрозой, если поправки пройдут. 

В Национальной платежной ас-
социации заявили, что системы не 
станут менять правила: это невоз-
можно с юридической точки зрения, 
поскольку российские «дочки» не 
могут не выполнять предписания 
«головных» компаний. Следователь-
но, они просто свернут свой бизнес 
в России.

Как ни странно, но в Госдуме 
на такой исход не рассчитывают. 
Анатолий Аксаков заявил, что меж-
дународные компании не станут 
уходить с российского рынка, по-
скольку зарабатывают на нем мил-
лиарды долларов. Он уверен, что 
платежные системы примут изме-
нившиеся правила игры и организу-
ют работу в соответствии с новыми 

законодательными установками. 
Скорее всего, власти и платеж-

ные системы найдут компромиссное 
решение, считает старший анали-
тик «БКС Премьер» Сергей Суверов. 
«Сейчас все расчеты в России и так 
уже идут через Национальную систе-
му платежных карт, в том числе по 
картам международных платежных 
систем. Это было специально сде-
лано на государственном уровне, 
для того чтобы обеспечить стабиль-
ность и бесперебойность расчетов 
по любым картам в нашей стране, 
в том числе на случай санкций», — 
добавил он. 

Если допустить, что уход с рос-
сийского рынка международных пла-
тежных систем все-таки произойдет, 
то россияне действительно стол-
кнутся с проблемами при безна-
личной оплате за рубежом, признает 
Суверов. «Вместо карт людям при-
дется расплачиваться наличностью, 
это менее удобно, но некатастро-
фично», — заключил он.
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Палата представителей 
США одобрила поправку, 
которая вводит санкции 
против российского суве-

ренного долга. Если сенат, а затем 
президент Дональд Трамп одобрят 
предложение, то американские 
граждане не смогут покупать рос-
сийские гособлигации, что нанесет 
ощутимый ущерб экономике РФ.

Инна ДЕГОТЬКОВА.
КОММЕНТАРИИ   

на сайте

ЗАМКНУТЫЙ КРУГ 
НЕЗДОРОВОГО ПИТАНИЯ

Почему россияне питаются все хуже

РЕУТОВ ПОЕДЕТ БЫСТРЕЕ

За 5 лет за счет средств 
бюджета Московской области 
построено 76 объектов 
дорожного хозяйства, из них: 

34
 дороги

19
мостов

16
путепроводов

7
развязок
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«Надо все готовить, и 
свои похороны тоже»
— Борис Владимирович, для 

вас Малый театр нечто святое, 
как родина, наверное. Вас никог-
да не просили клясться Малым 
театром?

— Да, это мой дом, моя жизнь, 
моя религия.

— Ну, все-таки 50 лет там. И 
никогда не было разочарования, 
мысли: а может, я не туда попал, 
не в тот театр?

— Разочарования обязательно 
время от времени должны посещать 
художника, потому что не все идет 
гладко. Иногда бывали тяжелые мо-
менты, но всегда театр был для 
меня домом, а из дома уходить 
не надо.

— Тяжелые моменты, ког-
да не давали ролей?

— Конечно, да. Когда не ра-
ботаешь, когда меняется руковод-
ство, приходит другой режиссер, 
начинается новая политика театра. 
Появляются новые актеры, новые 
вкусы. К этому надо относиться 
спокойно.

— В таком случае скажите, 
Царев или Ильинский?

— Надо понимать, что и тот, и 
другой работали у Мейерхольда 
и у них были свои счеты. Они, ког-
да нужно, конфликтовали, а ког-
да не нужно, они довольно мирно 
существовали. Но Михаил Ива-
нович Царев был более мощной 
фигурой, потому что он долго ру-
ководил театром, ВТО нашим, был 
председателем общества дружбы 
СССР–Канада. Он был более дело-
вой человек. А Игорь Владимирович 
Ильинский был просто актер, хоро-
ший актер…

— Нет, не просто актер, а ак-
тер особенный.

— Конечно, но давайте не бу-
дем сразу на него золотой венец 
надевать. Он был хороший артист, 
безусловно, очень хороший, но 
многое себе позволял. Например, 
играл в довольно скучных поста-
новках. Он это мог себе позволить, 
потому что был Ильинский. Он уже 
плохо видел, поэтому репетировал 
иногда долго, чуть ли не по три года. 
Но нельзя назвать это противостоя-
нием, понимаете. 

— Недавно ушла из жизни 
замечательная актриса вашего 
театра Элина Быстрицкая. А по-
том пошли какие-то слухи, теле-
передачи о ее наследстве. Что 
вы испытываете при этом, вы 
же ее знали?

— Она была моей партнершей 
45 лет.

— Была великолепная актри-
са, и так все заканчивается, ког-
да даже после смерти человека 
идет какая-то возня, суета, обви-
нения в убийстве практически.

— Мне довольно стыдно, когда 
это происходит. Я, конечно же, не 
знаю всей подноготной. Она че-
ловек была сложный, характер у нее 
был железобетонный. Она какие-то 
вещи хотела, фантазировала на эту 
тему и пыталась их воплотить, но не 
всегда это получалось: она хорошая 
актриса, а деловой жилки в ней ни-
когда не было. Я, честно говоря, не 
понимаю ТВ-каналы. Зачем это нужно? 
Ведь совершенно очевидно, что есть 
младшая сестра Соня, ей по закону 
все принадлежит, а не каким-то там 
администраторам, директорам или 
еще кому-то. Конечно, это хорошее 
паблисити, народу, может быть, ин-
тересно узнать какие-то подробности: 
что вот, мол, и звезды так живут, но 
на самом деле мне это неприятно, и 
в этих вещах я не участвую.

Вообще-то надо все готовить, и 
свои похороны тоже. И какие-то вещи 
предвидеть: нужно было составить 

завеща-
ние правильно, четко, и 

никаких разговоров не было бы. Не все 
там чисто, не все интеллигентно. 

— Ваш папа ушел из жизни, 
когда ему было всего 36 лет, и вы 
его почти не помните. Но я узнал, 
что вы потом, уже чуть повзрослев, 
не могли принять уже никого боль-
ше рядом с вашей мамой и влияли 
на то, чтобы отчима у вас так и не 
появилось. Это правда?

— Да, это абсолютная правда. По-
тому что мне казалось, что этим самым 
я защищаю память своего отца. Потом 
я, конечно, понял, уже став взрослым, 
что это было неправильно, ведь маму 
я обрек на одиночество. Но что делать, 
никто ничего не подсказал, все шишки 
нужно было собрать самому.

— В начале 60-х вы три года 
служили в армии, а ведь именно в 
то время начиналась дедовщина, 

потому что потом срок 
службы уменьшили до 
двух лет и те, кто оста-
вался на три, лютовали. 
Вы застали это?

— Ничего такого не 
было. Дедовщина всегда 
была, всегда были люди, 
которые заканчивали 
службу и ждали дембеля. 
Конечно, они относились 
с презрением к молодым. 
Но должен вам сказать, 
что, пройдя все это, я 
очень четко помню, что 
не ко всем это было 
применено. За все вре-
мя меня ни разу никто 
не тронул. Наверное, 
понимали, что я могу 
дать сдачи.

— Ну да, это как 
себя поставишь, 
что в армии, что в 
тюрьме.

— Конечно, в этом 
все и дело. А над одним 
парнем очень издева-
лись. Это мужской кол-
лектив, где здоровые 
мужики сидят. А если 
еще ничего не дела-
ют, то это катастро-
фа. Жди обязательно 
какого-то конфликта, 
скандала или какого-
то ЧП. А когда солдата 
нагружают учениями, 
спортивными меро-
приятиями, они так 

выматываются, что по-
том уже сил ни на что 
другое не хватает.

— А за того пар-
ня, которого били, вы 
заступались?

— Нет, там никто 
ни за кого не заступал-
ся, это разные вещи. 
Если бы он был мой 
товарищ, я бы мог это 
сделать, а когда ты не 
знаешь, что это за че-
ловек, ты вообще его 

в первый раз увидел… 
К тому же люди разные были, как и 
в любом коллективе. Огромное ко-
личество было предателей, не очень 
хороших людей. Служили многие ре-
бята из глубоких, глухих деревень, и 
интеллект их был совершенно другой. 
Они со спокойной совестью могли тебя 
предать, и никто на них не обижался. 
Ну, деревня, одно слово.

«Выходишь, 
тебя встречают 
аплодисментами, ты 
еще слова не сказал»
— Скажите, как в Малом театре 

относятся к сериалу «Воронины»?
— Ну как… Антон Павлович Чехов 

сказал, что такое актеры: «Насквозь 
прожженные самолюбием люди». Как 
вы думаете, если у одного человека 

успех, как должен к нему относиться 
другой, у которого этого успеха, этой 
популярности и заработанных денег 
нет? Он будет ему завидовать.

— Да вы что! Вам в театре за-
видуют, получается?

— А вы думаете, нет, что ли? Не в 
открытую, конечно.

— А может, они просто считают, 
что вы предаете высокое искусство 
Малого театра?

— Нет, вы на эту тему не фанта-
зируйте. Есть природа актерская и 
природа коллектива, Чехов абсолютно 
прав. И нет никакой дружбы, господь с 
вами! Здесь конкуренция есть. Ты вы-
ходишь, тебя встречают аплодисмен-
тами, ты еще слова не сказал. Другой 
человек монологи лепит, а его прово-
жают без аплодисментов. Неужели вы 
думаете, от этого его самолюбие не 
страдает? Страдает, конечно.

— Так он же думает, что это не-
справедливо, что за счет сериала у 
вас такая слава. А он, прекрасный 
артист, он выше этих сериалов, 
а люди не понимают, насколь-
ко он велик. Поэтому он вам и 
завидует.

— Абсолютно верно, он оправ-
дывает свое неумение. Вместо того 
чтобы пахать как папа Карло и что-то 
пытаться сделать самому, он это об-
суждает. Это трагедия очень многих 
актеров, которые находят радость и 
удовольствие в бутылке водки и очень 
хорошо и долго обсуждают успехи 
других. Безусловно, в первую очередь 
критикуя их и ставя под сомнение их 
способности, популярность, талант… 
Это абсолютно нормально.

— И вы не переживаете на эту 
тему, не грустите?

— Господь с вами, наоборот.
— То есть, как раньше говорил 

Малахов: пусть говорят?
— Вот именно.

«Посмотрите, 
Кикабидзе, советский 
артист, но он же 
иностранец!» 
— Немного о политике. Вот 

вы играли в «ТАСС уполномочен 
заявить», с вами снимался Вахтанг 
Кикабидзе. После войны 2008 года, 
которые одни называют российско-
грузинской, другие — грузинско-
осетинской, он не приезжает уже 
в Россию, отказывается от наград. 
То есть Вахтанг Константинович 
относится к политике России враж-
дебно. Вы его понимаете?

— Я вам скажу такую вещь: не 
заблуждайтесь, что он здесь не бы-
вает. Он приезжает на корпоративные 
концерты…

— Да ладно!
— …и хорошо зарабатывает здесь 

деньги.
— Откуда вы знаете, Борис 

Владимирович?
— Ну, знаю.
— Надо же! Первый раз слы-

шу такое. Он же сам это отрицает 
всегда.

— Правильно, у него в договоре 
написано, что о его приезде никто 
не должен знать и чтобы это никак 
не комментировалось. Тем не менее 
договоры он подписывает, а не просто 
приезжает и уезжает. А вы думаете, 
София Ротару, Сердючка… Они зара-
батывают здесь деньги, а потом деньги 
тратят на АТО?

— Вам не кажется, что вы пи-
таетесь какими-то слухами?

— Да нет, чего мне питаться. Я про-
сто слишком хорошо знаю всю эту пу-
блику. А кто напал на миротворцев?

— Давайте в это не будем 
углубляться, а то вы меня потом 
не остановите.

— Знаете, мы проводили фести-
валь в Южной Осетии. Там дом куль-
туры был. И он в таких жутких разва-
линах, там были такие дыры, это на 
меня произвело просто страшное впе-
чатление. Я понимаю, что не осетины 
напали, все-таки напали грузины, да 
они этого и не отрицают. А насчет Ки-
кабидзе — это дело каждого человека. 
Он хочет выглядеть таким, ну пусть 
таким и будет. Я просто хочу сказать 
другое: что слава Кикабидзе родилась 

в России, а не в Грузии. Потому что в 
Грузии он был просто музыкантом, 
и все, и не больше. Не выдающимся 
музыкантом. А потом ему много лет 
уже… Ну чего там говорить, он выбрал 
эту позицию и пусть наслаждается.

— А когда вы в 80-е годы снима-
лись вместе, то на съемочной пло-
щадке пересекались, общались?

— Нет, мы не пересекались, но 
появлением в этой съемочной группе 
он обязан мне. В то время были такие 
календари настенные, и там Буба был 
нарисован, а в «ТАСС уполномочен 
заявить» сначала снималась другая 
группа. Потом ее закрыли, и их всех 
разогнали, очень многие хорошие 
актеры оказались за бортом. Когда 
сидели и обсуждали кого-то, я говорю: 
чего вы обсуждаете, вот посмотрите, 
Кикабидзе, советский артист, но он же 
иностранец! Разве он похож на про-
стого, бытового русского человека? 
Нет. Так же появился и Соломин. Я про 
него сказал, что он самый типичный, 
самый положительный. А Элеонора 
Пилар, бывшая модель?! Ее Кикабидзе 
привел на студию Горького, так все 
упали. Вот так это все рождается. …
Вообще я не люблю, когда артисты 
лезут в политику. Они в этом деле 
ничего не понимают. Им нужно за-
ниматься своим делом, а не лезть в 
политику, которая, как известно, дело 
грязное.

— А «Три мушкетера»? Пони-
маю, что вас уже задолбали, как и 
любого артиста, который там сни-
мался. Скажите, там действитель-
но была какая-то потрясающая ат-
мосфера? Или она была только для 
четверки мушкетеров, что потом за 
ними два автобуса женщин ездили 
и не могли с ними расстаться?

— Нет, это ощущали абсолютно 
все, потому что действительно там 
была удивительная атмосфера. И са-
мое главное достоинство — то, что мы 
все были молоды. Это создавало со-
вершенно другую картину. Какие там 
снимались артисты! И Алиса Брунов-
на Фрейндлих, и Олег Табаков, Лёва 
Дуров… Там был очень хороший ан-
самбль. Считается, что самое сложное 
в искусстве — это создать атмосферу. 
Вот она там была.

— Да, сорок лет прошло, а она 
чувствуется, прямо лезет с экрана. 
А казалось, вроде бы легкий мю-
зикл, ничего особенного.

— Так и есть, ничего серьез-
ного. Но великолепная музыка 
Дунаевского!

— Я слышал, что Рошфора Бо-
ярский должен был играть.

— Да. Шли пробы, их было до-
вольно много. Вообще, меня сразу 
вычеркнули, потому что мы не очень 
понравились друг другу с Юнгвальд-
Хилькевичем, режиссером. Хильке-
вич думал, что Рошфор должен быть 
другим, хотел мне бороду нацепить. Я 
сказал: не надо никакой бороды, нужно 
сделать эспаньолку, усы, и этого до-
статочно. Потому что если мушкетеры 
являлись бедным слоем общества, 
им нужно было зарабатывать деньги 
и служить королю, то графу Рошфору 
деньги не нужны были, он этим зани-
мался ради власти, он любил власть.

— Вы забыли упомянуть Мар-
гариту Терехову.

— Да, Маргарита тоже в послед-
ний момент влетела, там другие люди 
были. И песни были записаны под Лену 
Соловей. А так как это был заказ Цен-
трального радио и телевидения, то 
все эти пробы пришли в Москву на 
ЦТ, и там они сами решили, кто будет 
играть. Так меня утвердили.

— Но это для вас памятная и 
знаковая роль, отказываться было 
бы грешно.

— Вообще не надо ни отчего от-
казываться, неизвестно, что это тебе 
подарит.

— А вот вы играли у Маслен-
никова брата Шерлока Холмса. Ну 
скажите, как же это получился та-
кой Шерлок Холмс, который всем 
английским Шерлокам Холмсам 
даст сто очков вперед? То есть 
вышел самый английский и при 
этом русский Шерлок Холмс. Что-
то необыкновенное!

— Это заслуга только Игоря 
Масленникова, потому что он сумел 
создать атмосферу, сумел соединить 

это трио — Ливанов, Соломин и Рина 
Зеленая. Да, эта атмосфера картину 
до сих пор тащит.

— И если вы в «Мушкетерах» 
назвали Дунаевского, то здесь я 
вспомню Дашкевича. Надеюсь, вы 
не будете против?

— Конечно, Дашкевич написал 
замечательную музыку, об этом даже 
говорить нечего.

«Константин 
Иванович, можно 
посижу?»
— В политику мы с вами не ста-

ли углубляться, тогда давайте о 
футболе. Вы за кого болеете?

— За «Спартак».
— Сочувствую. Вы жалеете, что 

Глушаков от вас ушел? И вообще, 
травля Глушакова со стороны бо-
лельщиков — это как понимать? В 
театре тоже так травят?

— Бывает, но, честно сказать, это 
абсолютно неправильно и неверно. 
Когда человеку плохо, его нужно под-
держивать, а не травить, потому что то, 
кем являлся в определенные сезоны 
Глушаков для команды, — он был ли-
дер, он забивал самые важные, самые 
нужные голы.

— И в чемпионском сезоне он 
тоже был лидер.

— Да, и в чемпионском, безуслов-
но. Я просто не знаю всей подногот-
ной, я уже давно не был в команде, к 
сожалению, но раньше мы дружили, 
встречались всегда. Я до сих пор с 
удовольствием помню наши встречи 
с Никитой Павловичем Симоняном, 
Алексеем Парамоновым, Сережей 
Шавло. Это все люди, которые мне 
очень близки, я их люблю, мы обща-
емся. А сейчас из-за своей работы я 
не знаю, что происходит в команде. 
Но что-то происходит, то, что мне не 
очень нравится. 

— Я болельщик ЦСКА, но для 
меня самая лучшая команда из 
тех, которую я когда-либо видел 
в жизни, это «Спартак» Бескова. Я 
просто балдел от того, как играл 
«Спартак» в эти стеночки, забе-
гания, и Гаврилов, и Черенков, и 
Родионов, и Дасаев — для меня 
это святое.

— И я этого не могу забыть. Знае-
те, я приезжал на тренировки, подхо-
дил к Бескову: «Константин Иванович, 
можно посижу?» Он говорил: «Ну, иди, 
посиди». Я был на тренировках, я все 
это видел, я был потрясен, как эти ре-
бята, непонятно откуда появившиеся, 
вдруг разодрали всех. Они играли с 
таким упоением, они творили. Жора 
Ярцев, который как бы за всю жизнь 
свою футбольную прямо отрабатывал! 
А какой Федя Черенков! Чудные были 
ребята.

■ ■ ■
— Борис Владимирович, я 

знаю, что вашей первой ролью 
был черт. Вы его еще в школе 
сыграли.

— Да, перед этим еще была ку-
кольная Баба Яга в пятом классе. 
Потом играл черта первого разряда 
Люциуса.

— Вы благодарны этому черти-
ку, ведь с него все началось.

— Да, он пробудил во мне гены.
— Наверное, быть слишком 

правильным в вашей профес-
сии — это неправильно. Должны 
быть какие-то чертики в глазах, 
правда?

— Обязательно. Вообще, любой 
путь усыпан падениями и вставаниями, 
через тернии к звездам — говорится 
именно так в мудрой фразе. Поэтому 
чертики должны быть, должны быть 
какие-то безумные поступки, обяза-
тельно, в этом формируется личность, 
мировоззрение человека, его взгляд 
на жизнь, на общение с людьми.

— Тогда, простите, какой у вас 
был самый безумный поступок?

— Ой, не могу сказать.
— Ну что же вы!
— А я думаю, что можно говорить, 

а что нельзя. Поступки-то были, их 
потом уже анализируешь. Просто я 
считаю, что человек должен кое-что 
скрывать, кое в чем должна быть 
загадка.

Александр МЕЛЬМАН.
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КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

Борис КЛЮЕВ: 
«Бывали тяжелые 
моменты, но всегда 
театр оставался для 
меня домом, а из дома 
уходить не надо»

Борис Клюев — замечательный актер Малого театра. 
И этот образ, порода… Но он еще и Воронин-папа, 
и граф Рошфор… Вообще, для Клюева в творчестве 
нет границ, он экспериментатор по жизни. Хотя 
нет, есть границы. Границы его собственного вкуса 
и мастерства. И то, и другое безупречно. Сегодня 
большому артисту исполняется 75 лет. 

Черт
ПЕРВОГО РАЗРЯДА

Режиссер знаменитых фильмов 
«Аполлон-13», «Нокдаун», «Код 
Да Винчи», «Ангелы и демоны», 
обладатель «Оскара» за культо-
вый фильм «Игры разума» Рон 
Ховард не впервые стал авто-
ром биографической ленты о 
музыкантах. За его плечами до 
«Паваротти» были «The Beatles: 
восемь дней в неделю — годы 
гастролей», «Сделано в Аме-
рике» — история уникального 
фестиваля. Личная встреча с 
Лучано Паваротти стало той 
отправной точкой, которая за-
ставила Ховарда погрузить-
ся в неведомый для него мир 
классической оперы. Восторг 
неофита пошел на пользу: кино 
получилось на славу.

Режиссер пошел вполне стан-
дартным путем: кадры частной хрони-
ки (семья Паваротти предоставила для 
производства фильма все свои личные 
архивы), интереснейшие интервью с 

близкими, откровенные рассказы пер-
вой жены Адуи Вероне и трех дочерей 
от первого брака, близкой подруги 
и любовницы певицы Мадлен Рени, 
второй жены Николетты Мантовани, 
беседы с продюсерами, дирижерами, 
партнерами по проекту «Три тенора» — 
Хосе Каррерасом и Пласидо Доминго, 
коллегами, певцами, музыкантами… И 
очень много самого Лучано — в интер-
вью, концертах, нередко снятых на лю-
бительские камеры, хоум-видео…

За кадром — никакого авторского 

текста, никакой навязанной интер-
претации: документы, воспоминания, 
рассказы очевидцев. И уж, конечно, 
никакой привычной для нас по фор-
матам отечественного телевидения 
чернухи. Типа: «Вот как все было хо-
рошо. Но — тыдыщ — и его настиг-
ли нищета, болезнь, предательство, 
измена» — и далее по списку, чего 
так жаждет застывшая у телевизоров 
масса, которую возбуждает и успо-
каивает лавина бед и неприятностей 
у суперзвезд. Нет. Ничего подобного 
в этом фильме не будет. Напротив — 
биография маэстро подана как череда 
побед и взлетов, безмерного труда и 
адекватного вознаграждения, полной 
самоотдачи и ответной любви. А если 

и были болезни, неприятности — так 
певец проходил сквозь них, как ми-
фологический герой сквозь Сциллу 
и Харибду, ведомый Божественным 
провидением, принимая испытания 
и побеждая трудности.

Свет, позитив, любовь, доброта, 
бесконечная радость творчества и 
фантастическая щедрость гениальной 
личности, безусловно поцелованной 
Богом, — такова тональность этого 
удивительного фильма. Мастер-
ство монтажа, приемы вы-
сококлассного игрового 
кино, которые Ховард 
применяет в филь-
ме документаль-
ном, — пусть об 
этом рассужда-
ют киноведы. А 
для музыкаль-
ного обозрева-
теля «МК» гораз-
до важнее стали 
чисто музыкаль-
ные реперные точки, 
умело расставленные 
авторами этого фильма. 
К примеру, рассуждения о 
специфике тенорового тембра — 
неорганичного для мужчины. О неве-
роятном труде, который обеспечивает 
те самые легендарные «верхние до», 
которые так «легко» брал Паваротти… 
Легко? О нет! Сам он в интервью гово-
рит о том, как тщательно они должны 
быть подготовлены.

«И что же — вы в таком случае 
уверены, что возьмете эту верхнюю 
ноту?» — спрашивает журналист.

«Нет, не уверен», — отвечает Па-
варотти. Шутит? Смеется? Или это 

не шутка? И каждое такое «до», вы-
зывающее бурю оваций в зале — от-
чаянный риск?

Великолепен эпизод, в котором 
представитель звукозаписывающей 
компании, с которой тенор подписал 
эксклюзивный договор, рассказывает, 
как его послали к Паваротти с разбор-
ками: почему певец пишется еще на 
какой-то студии? Паваротти страшно 
удивился: «Так вот, оказывается, что 

значит эксклюзив… Но, пони-
маете, это студия моей 

жены!» — «Все равно 
нельзя!» — «Да… 

Жаль, что так ко-
ротка жизнь…» 

Таково было по-
следнее заяв-
ление маэстро, 
с которым со-
трудник студии 
вернулся в офис. 

«Что он сказал?» 
— «Жаль, что так 

коротка жизнь…» 
— «Что ты ответил?» 

— «А что на это можно 
ответить?»

Финал этой истории поис-
тине голливудский: владелец прав на 
записи Паваротти компания Poligram 
просто купила студию Адуи. Вопрос 
эксклюзива был решен.

В фильме есть все. Начало вос-
хождения сына пекаря и участника 
хора провинциального города Модена, 
где Лучано Паваротти начал свой путь 
и где он 12 лет назад упокоился в фа-
мильном склепе. Его дебют в «Богеме». 
Его триумфальные выступления во 
всем мире. Покорение Америки — без 

которого не может состояться ни одна 
мировая звезда. Его совместные кон-
церты с поп-звездами, в том числе с 
U2: в фильме много прямой речи Боно, 
ставшего близким другом Паваротти. 
И, конечно, сумасшедший проект «Три 
тенора» с Хосе Каррерасом, Пласи-
до Доминго и дирижером Зубином 
Метой, который очаровал публику и 
опустошил бюджеты концертных пло-
щадок всего мира. Впрочем, об этом 
в фильме, конечно, ни слова. Опера и 
концерты, частная жизнь и благотвори-
тельность — и вечная улыбка, шутка, 
открытость и доверчивость…

А где же споры вокруг наслед-
ства? А где конфликт между дочерями 
от первого брака и второй женой? А 
где факт изменения завещания? Где 
рассказ о том, что, узнав о диагнозе 
мужа, Николетт Мантовани уезжает в 
Америку вместо того, чтобы ухаживать 
за больным супругом? 

Нет, дорогие фанаты гениально-
го Паваротти. Ничему этому места в 
фильме нет. Здесь — свет и красота. 
Опера в ее высшем проявлении. Толь-
ко музыка и культ ГОЛОСА, которому 
не нужны ни сплетни, ни режиссура, 
ни трактовки, ни актуализация. Не зря 
Паваротти никогда не пел в «режопе-
рах». Ему это было не интересно.

Остается только сказать, что 
фильм «Паваротти» отличается фан-
тастическим качеством записи и вос-
произведения звука, позволяющим 
ощутить полный контакт с этим вол-
шебным голосом, который Лучано Па-
варотти воспринимал как Дар Небес, 
которым он обязан делиться с людьми. 
Да так оно и было.

Екатерина КРЕТОВА.

Биографический 
фильм о великом 
теноре
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Великая тройка теноров.

В молодые годы.
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«Воронины».

«Приключения Шерлока Холмса 
и доктора Ватсона».
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Мы горазды упрекать Англию, 
Германию, Францию (или 
США): де на протяжении исто-
рии постоянно лезли, ставили 
подножки, мешались в наши 
дела, чтобы не дать России 
занять главенствующее поло-
жение в мире, втягивали нас 
в войны, совершали теракты, 
устраняя неугодные полити-
ческие фигуры российского 
истеблишмента.

Мы, напротив, с открытой душой 
принимаем американских сноуде-
нов, а до того принимали немецких 
стажеров, снабжая их подробными 
картами наших территорий, обучали 
летать на самолетах, превращая в 
воздушных асов, которые вскоре 
стали бомбить наши города. Мы 
всегда действовали честно и пря-
молинейно — в политические ин-
триги не пускались, потенциальных 
и реальных соперников вывести из 
игры не пытались. Запрещенными 
приемами не пользовались. Раз-
ве что Сталин руками Молотова 
подписал акт раздела Польши, за-
ботясь о неприкосновенности на-
ших границ. За это его откровенно 
похваливают. 

Кто прав?
В начале прошлого века раз-

вернулся горячий спор о строитель-
стве Сибирской дороги. Она стала 
бы хребтом российско-китайского 
единения. Царь Николай II высту-
пил первейшим ее сторонником. 
Его политика ознаменовалась рез-
ким разворотом от ориентации на 
Европу к нацеленности на Восток. 
Царя дружно поддерживала Дума. 
Да и Столыпин произнес пламенную 
речь о том, что российский двуглавый 
орел должен смотреть одной главой 
на запад, а другой — в сторону вос-
ходящего солнца.

Любопытно: будучи цесареви-
чем, Николай II совершил вояж по 
экзотическим государствам и по-
лучил в Японии самурайской саблей 
по голове. Странно, этот удар, этот 
символический жест отторжения, 
не вразумил суеверного, мистиче-
ски настроенного государя. Как, 
впрочем, и плачевные результаты 
Русско-японской войны, в которой 
была сделана ставка на предпо-
ложительно симпатизировавших 
нам китайцев. Увы, тем оказались 
ближе смуглокожие поработители, 
а не бледнолицые (с их точки зрения 
— дикари), призывавшие распахи-
вать клочки земли, где покоились 
родовые останки предков. Разные 
культуры, разный этнос и менталитет, 
несовпадающие вековые традиции! 
Наше дворянство изъяснялось на 
французской, а не на китайской мове. 
Не столь просто переориентировать 
правящий класс (что хорошо пони-
мали Ленин и Сталин, уничтожавшие 
его под корень). 

Тем не менее, несмотря на те-
менной шрам, по итогам восточ-
ного турне Николая II был выпущен 
восторженный отчет об успешной 
миссии.

Либералы (все-то им неймется!) 
критиковали увлечение восточным 
направлением. Князь Сергей Тру-
бецкой полемизировал с привер-
женцами прокитайской пропаганды. 
И предупреждал: русские усилия к 
сохранению расползающегося на 
части Китая приведут к пагубным 
последствиям. Он полагал: Россия не 
должна способствовать масштабно-
му укреплению целостности и един-
ства коварного соседа.

Какая линия победила? Есте-
ственно, шапкозакидательская. Она 
и до сих пор в тренде. И вот имеем 
могучего наползающего на нас ги-
ганта. Какие бы виды оружия мы ни 
опробовали — находимся в примаках 
у сомнительно дружественной нам 
державы. По-хозяйски вырубают 
наши леса, убивают наших тигров, 
поганят Байкал. (Не стану вспоми-
нать о Даманском.)

Кто был прав и кто загляды-
вал в будущее точнее в том давнем 
споре?

Сербия
Разумные, реалистические голо-

са звучали в начале прошлого века не 
только с трибун, но и в литературных 
произведениях. В «Анне Карениной» 
Лев Толстой рассуждал о материях, 
которые не утратили актуальности 
до сегодняшнего дня:

«— Да что ж, все едут. Надо тоже 
помочь и сербам. Жалко», — звучит 
в финале произведения.

«— А ты знаешь, Костя, с кем 
Сергей Иванович ехал сюда? — ска-
зала Долли, оделив детей огурцами 
и медом. — С Вронским! Он едет в 
Сербию.

— Да еще не один, а эска-
дрон ведет на свой счет! — сказал 
Катавасов…

…— Ну, это-то как понять? Ради 
Христа, объясните мне, Сергей 
Иванович, куда едут все эти добро-
вольцы, с кем они воюют? — спросил 
старый князь, очевидно продолжая 
разговор, начавшийся еще без 
Левина…

…— Никто не объявлял войны, а 
люди сочувствуют страданиям ближ-
них и желают помочь им, — сказал 
Сергей Иванович…

…— Напрасно ты так ставишь 
вопрос. Тут нет объявления войны, 
а просто выражение человеческого, 
христианского чувства. Убивают бра-
тьев, единокровных и единоверцев. 
Ну, положим, даже не братьев, не 
единоверцев, а просто детей, жен-
щин, стариков; чувство возмущается, 
и русские люди бегут, чтобы помочь 
прекратить эти ужасы...

— Я не знаю... И такого непо-
средственного чувства к угнетению 
славян нет и не может быть.

— Может быть, для тебя нет. Но 
для других оно есть, — недовольно 
хмурясь, сказал Сергей Иванович. 
— В народе живы предания о пра-
вославных людях, страдающих под 
игом «нечестивых агарян». Народ 
услыхал о страданиях своих братий 
и заговорил.

— Может быть, — уклончиво 
сказал Левин, — но я не вижу; я сам 
народ, я и не чувствую этого.

— Вот и я, — сказал князь. — Я 
жил за границей, читал газеты и, при-
знаюсь, еще до болгарских ужасов 
никак не понимал, почему все рус-
ские так вдруг полюбили братьев-
славян, а я никакой к ним любви не 
чувствую? Я очень огорчался, думал, 
что я урод или что так Карлсбад на 
меня действует. Но, приехав сюда, 
я успокоился, я вижу, что и кроме 
меня есть люди, интересующиеся 
только Россией, а не братьями-
славянами…

…— Это слово «народ» так 
неопределенно, — сказал Левин. 
— Писаря волостные, учителя и из 
мужиков один на тысячу, может быть, 
знают, о чем идет дело. Остальные 
же 80 миллионов, как Михайлыч, не 
только не выражают своей воли, но 
не имеют ни малейшего понятия, о 
чем им надо бы выражать свою волю. 
Какое же мы имеем право говорить, 
что это воля народа?»

Цитаты, что и говорить, 
бередящие…

Ситуация столетней давности 
прямо напоминает недавнюю, когда, 
узнав о бомбардировке Сербии аме-
риканцами, наш премьер приказал 
развернуть свой самолет в обратную 
от США сторону. Решительный, бес-
компромиссный поступок, делающий 
честь многоопытному политику. До 
дрожи пробивает такая принципи-
альность. Да только единолично при-
нятое, ни с кем (кроме собственной 
совести) не согласованное решение 
привело к последствиям, отчасти со-
поставимым с преддверием Первой 
мировой войны — ибо именно в тот 
самый поворотный миг вспыхнула 
затихшая было холодная война, 
столь дорого оплачиваемая Росси-
ей сегодня.

Возможно, Примаков знал свою 
страну досконально и был уверен: 
его эскападу расценят стопроцентно 
положительно. Вот и не советовался, 
не проводил всероссийский рефе-
рендум. Но предвидеть последствия 
— неотъемлемая обязанность руко-
водителей государств.

Богоносные условия
В истекшем мае исполнилось 

190 лет знаменитому путешествию 
Александра Гумбольдта в Россию. 
Его выступлением в Петербурге 
восхищался Пушкин. А Николай I 
(при всем своем солдафонстве), 
оказывается, не гнушался привле-
кать иностранных ученых для реше-
ния внутренних проблем вверен-
ной ему державы. Да, Гумбольдта 
пригласили: а) чтобы определить 
номинал русской монеты из пла-
тины (залежи этого драгоценного 
металла обнаружили, но не знали, 
что с ним делать, как применить, 
сами этот номинал вычислить не 
умели); б) оценить запасы наших 
природных ресурсов. При этом с 
немецкого светоча взяли клятву: по 
возвращении в Европу ни словом 
не обмолвиться об условиях жизни 
богоносного русского народа. По-
литкорректный педантичный не-
мец сдержал обещание. Поэтому 
его труд о поездке в российскую 
глубинку сегодня мало кого интере-
сует — в отличие от заметок о его же 
странствиях по Америке, в процессе 
которых на путешественника ника-
ких предварительных ограничений 
не налагали. Этот отчет читают и 
перечитывают до сих пор.

На поездку из русской госу-
дарственной казны выделили 20 
тысяч. Немалая сумма! Экономный 
Гумбольдт ужался, не транжирил и 
вернул инициаторам приглашения 
треть суммы. Оговорив, что ее пустят 
на развитие науки. 

Прошло два века. Мракобесных 
царей мы повывели. А если кто-
нибудь из зарубежных доброхотов 
пытается сунуться в наши святая 
святых, экономические пенаты, полу-
чает такой отлуп, что надолго теряет 
желание якшаться со страной «бере-
зового ситца». Об условиях нашего 
обитания и говорить нечего. Молчим 
— вслед за Гумбольдтом.

ПОСЛЕ УДАРА САБЛЕЙ

ФЕСТИВАЛЬ
На торжественный концерт-
открытие «Славянского базара» 
президент Беларуси Александр 
Лукашенко пожаловал по тра-
диции с сыном Колей. И жур-
налисты «МК» просто ахнули — 
Николай, которого мы помнили 
с прошлого года подростком, 
резко повзрослел, возмужал и 
впечатлил своей статью и кра-
сотой. Хотя мальчику всего 14 
(31 августа ему исполнится 15 
лет), выглядит он как юный по-
мощник президента, а уже да-
леко не как мальчик.

Николай сидел по правую руку 
от отца, место слева заняла такая же 
юная и прекрасная девушка. Красивое 
появление белорусского президента 
в свете стало образцом лучшей свет-
ской хроники, которую только можно 
себе представить.

Президент был в прекрасном рас-
положении духа. Открывая «Базар», 
он выстраивал свою речь с тонким 
юмором. В частности, пообещал всем, 
кто приезжает в Беларусь, жить доль-
ше, чем тем, кто не приезжает. И вы-
разил надежду на хорошую погоду, а 
именно дождь, который окропит всех 
присутствующих и тем самым продлит 
их дни.

Кстати, сделать съемку прези-
дента и его семейства фотографам 
удалось только благодаря Валерию 
Леонтьеву, вышедшему в зал с песней 
«Мы спасены». (Поворачиваться во 
время концерта и снимать Лукашенко 
охрана строжайше запрещала.) И толь-
ко когда звездный гость президента 
переместил действие в зал, фотогра-
фы получили такую возможность. За 
это папарацци отплатили Леонтьеву 
черной неблагодарностью: бросились 
снимать его самого и такими плот-
ными рядами встали между ним и 
президентской ложей, что пробиться 
через их толпу уже не представлялось 
возможным.

Остальные звезды придержива-
лись рамок, в том числе сцены.

Центральное место в концерте 
было отведено тем, кто получил на 
фестивале свои награды. Ими ста-
ли победительница Международно-
го детского музыкального конкурса 

«Витебск-2019» — белоруска Ксения 
Галецкая и Таисия Повалий, которой 
заложили звезду на «Аллее звезд» 
возле Летнего амфитеатра. Народ-
ная артистка Украины и Ингушетии 
стала обладательницей специальной 
премии президента Беларуси «Через 
искусство — к миру и взаимопонима-
нию». Кстати, в свое время ее музы-
кальная карьера началась с победы 
именно в этом конкурсе молодых ис-
полнителей. Повалий на фестивале 
была с мужем Игорем, с которым од-
нажды здесь же и познакомилась. «На 
одном из фестивалей у меня кануло 

сердце — я увидела мужчину моей 
мечты. Это был Игорь. Мы потом по-
женились», — рассказывала Повалий. 
А еще Таисия поведала, как в свое 
время пела с президентом Беларуси 
и это единственный исполнитель, о 
дуэте с которым она мечтает.

Президент в свою оче-
редь чрезвычайно дипло-
матично высказался о 
Повалий. Сама она на 
пресс-конференции 
назвала себя «до 
мозга костей 
украинкой», а 
Лукашенко рас-
ставил акценты 
по-другому: «укра-
инская певица, 
которая проявила 
свой талант в Рос-
сии», — определил 
Александр Григорьевич.

Про удивительную 
встречу на фестивале вспом-
нила и Тамара Гвердцители — ее на 
здешнюю сцену в свое время вывел 
Мишель Легран, и больше они, увы, 
не встретились. Тамара Михайловна 
трепетно спела «Буду ждать тебя» из 
фильма «Шербурские зонтики», по-
святив эту песню Леграну.

А вот Emin совсем не ностальги-
ровал, а наоборот, отжег не меньше 
Лукашенко — пригласил президента на 
свой фестиваль, добавив: «Александр 

Григорьевич, билет за мной!».
Не обошлось и без грустных со-

бытий. Николай Тимохин — участник 
Группы ViVA, победитель междуна-
родного шоу «Секрет успеха», участник 
шоу «Главная сцена» и «Голос», по до-
роге на фестиваль слег. «Мы приехали 
в гостиницу, но Коле становились все 
хуже, — рассказал продюсер группы 
Александр Балыков. — Ему не хва-
тило сил даже подняться в номер. 
Врачи, которые дежурили в отеле, 
его осмотрели и приняли решение 
о госпитализации, они заподозрили 
пневмонию».

Пока ехала «скорая», температура 
у артиста поднялась до 39,4. В област-
ной больнице его срочно обследовали 
и начали лечить, но как только Николаю 
стало лучше, он сбежал на работу.

За кулисами Летнего амфитеатра 
было нервно, и только авторы про-
гуливались неспешно. В частности, 
известный поэт и артист Николай Де-
нисов — автор слов к финальной песне 
концерта-открытия «Радуйся». Его со-

автор, композитор Владимир 
Евзеров, успел захватить 

еще один фестиваль 
— в Казахстане, 

где является 
членом жюри 
молодых ис-
полнителей, 
и он приедет 
только к за-
крытию. Де-
нисов показал 

журналисту 
«МК» прелест-

ную фотографию 
своего годовалого 

правнука.
Концерт завершил-

ся праздничным салютом, и 
звезды дружной компанией отправи-
лись в «Лучесу», где все они и обитали. 
Там журналисты «МК» встретили, в 
частности, Елену Преснякову и арти-
стов группы «Самоцветы». Те носили 
свою обожаемую солистку по холлу 
гостиницы буквально на руках.

И только Стас Михайлов поселил-
ся особняком — его разместили за го-
родом в президентской резиденции.

 Татьяна ФЕДОТКИНА.

Сын президента 
Белоруссии пришел 
на концерт-открытие 
«Славянского 
базара» в Витебске 
вместе с отцом

ЛУКАШЕНКО 
ПРЕВРАТИЛСЯ 
В НАСТОЯЩЕГО 
КРАСАВЦА
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В четверг, 11 июля, внимание 
СМИ в Италии и за ее предела-
ми было приковано к Ватикану, 
где решили раскопать могилы 
на Тевтонском кладбище с це-
лью найти останки пропавшей 
много лет назад 15-летней 
девочки. Однако результаты 
эксгумации не только не дали 
ключа к тайне, но и, похоже, 
добавили новых загадок: чело-
веческих останков в гробницах 
обнаружено не было.

«Никаких человеческих останков 
или погребальных урн обнаружено 
не было», — говорится в заявлении 
Ватикана. Это означает, что в гробни-
цах не оказалось не только без вести 
пропавшей Эмануэлы Орланди, но и 
двух принцесс (Софи фон Гогенлоэ, 
умершей в 1836 году, и принцессы 
Карлотты Федерики Мекленбургской, 
скончавшейся в 1840 году), которые по 
идее должны были быть похоронены 
там, отмечает служба BBC News. Бо-
лее того, гробница принцессы Софи 
вела в большую пустую подземную 
комнату.

Ранее сообщалось, что семья 
бесследно исчезнувшей 36 лет назад 
юной Эмануэлы получила разрешение 
на вскрытие двух могил XIX века на Тев-
тонском кладбище в Ватикане. Подоб-
ный запрос был аргументирован тем, 
что адвокат семьи Орланди прошлым 
летом получил анонимный конверт с 
фотографией статуи ангела на Тев-
тонском кладбище внутри. В конверте 
также было письмо с подписью: «Если 
вы хотите найти Эмануэлу, ищите там, 
куда направлен взор ангела».

Процедура раскопок была про-
ведена в четверг, 11 июля, в при-
сутствии членов семьи пропавшей. 

Брат Эмануэлы, Пьетро, надеялся, что 
останков сестры в гробницах не будет. 
Так и оказалось. Примечательно, что 
это не единичный случай, когда семье 
присылают сообщения с неверными 
«подсказками».

«Это было бы мучительно для 
моей матери [если останки Эмануэлы 
будут найдены]. Она все еще живет в 
Ватикане, всего в 200–300 метрах от 
этого кладбища. Даже мысль о том, что 
она была так близка с моей сестрой 
так долго, не зная об этом, заставляет 
меня чувствовать себя ужасно», — ска-
зал Пьетро службе BBC News перед 
вскрытием могил.

Эмануэла Орланди бесследно 
исчезла 22 июня 1983 года. Несмо-
тря на то что со своим братом Пьетро 
она была близка, они поссорились 
в тот день. Пьетро не захотел вести 
сестру на занятие по музыке, так как 

у него были дела, поэтому Эмануэ-
ла пошла одна, захлопнув за собой 
дверь. «Я не раз спрашивал себя, как 
бы все сложилось, если бы я пошел с 
ней», — продолжил Пьетро. Он также 
добавил, что считал Ватикан безопас-
ным местом.

За три десятилетия появилось 
много гипотез и слухов по делу про-
павшей. Так, в 2005 году в телешоу, по-
священном поиску пропавших людей, 
поступил анонимный звонок с вер-
сией, что Эмануэлу похитил местный 
мафиози Энрико де Педис. Но данная 
информация не подтвердилась. Все же 
это имя не единожды упоминалось в 
истории мистического исчезновения 
девочки.

В 2008 году бывшая возлюблен-
ная мафиози, Сабрина Минарди, ска-
зала полиции, что в 1983 году Педис 
похитил Орланди, вывез ее за пределы 
Рима и убил, также упомянула, что 
убийство было заказным, но эти по-
казания не удалось проверить.

В 2012 году могилу Энрико де 
Педиса вскрыли и провели анализ 
останков, но это тоже не помогло рас-
крыть дело.

Также были слухи, что 15-летнюю 
девочку похитили члены турецкой тер-
рористической группировки «Серые 
волки». Известно, что за 40 дней до 
исчезновения Эмануэлы пропала 
дочь владельца бара в Риме, Мирел-
ла Грегори, когда ушла на встречу со 
школьным другом. Примечательно, 
что итальянская пресса проводила 
параллель между этими двумя истори-
ями. Помимо этого, с исчезновением 
Эмануэлы связывают тот факт, что она 
была дочерью служащего Ватикана.

Рубина ДЕ АПРО.

Найти следы 
пропавшей 
девочки в Ватикане 
так и не удалось

ТАЙНА 
ПУСТЫХ 
МОГИЛ

На женщине, окруженной 
журналистами, красуется 

надпись с требованием 
справедливости в деле 

исчезнувшей Эмануэлы.

Тамара 
Гвердцители.

Таисия 
Повалий.
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Предыдущий рекорд, 
у с т а н о в л е н н ы й  в 
2008 году на самоле-
те Bombardier Global 

Express, составил 52 часа 32 минуты. 
Тогда пилоты холдинга TAG Group об-
летели Землю с пересечением обоих 
полюсов со средней скоростью около 
882 км/ч.

В этом году проект One more 
orbit был организован компаниями 
Action Aviation и Qatar Executive. Идея 
приурочить его к юбилею посадки 
людей на Луну возникла у космонавта 
NASA Терри Вирста (Terry Virst). По-
тому миссия и стартовала утром 9 
июля — в этот день в 1969 году был 
запущен к Луне «Аполлон-11».

— Проект создавался как дань 
памяти и уважения к экипажу, а так-
же всему поколению космических 
исследователей 60-х и начала 70-х 
годов, советских и американских 
инженеров и конструкторов, — по-
ясняет Геннадий Падалка, которого 
пригласил в экспедицию его друг 
Терри Вирст, с которым они вместе 
летали на МКС в 2015 году в составе 
43-й экспедиции. — Без энтузиазма 
и творчества космических исследо-
вателей прошлого поколения у нас 
вряд ли состоялись бы все после-
дующие программы: орбитальные 
станции 70-х годов, корабли «Шаттл», 
«Буран», станции «Мир» и МКС, наше 
сотрудничество по программе 
«Союз–Аполлон» и «Мир–Шаттл». 
One more orbit — еще один символ 
сегодняшнего партнерства.

Для того чтобы побить рекорд 
предшественников, был выбран са-
мый быстрый в мире бизнес-джет 
Gulfstream G650ER. Экипаж подо-
брался интернациональный: амери-
канец, британец, датчанин, немец, 
русский, канадец, украинец, полька, 
норвежка и южноафриканец.

Стартовали из KSC (космического 
центра Кеннеди, откуда «Аполлон-11» 
начал свою историческую миссию 50 
лет назад) 9 июля в 9.32. Полет был 
разбит на 4 этапа с тремя посадками 
для дозаправки: в Нур-Султане (Казах-
стан), на Маврикии и в Пунта-Аренас 
(Чили). Пилоты менялись каждые четы-
ре часа. На некоторых участках количе-
ство членов экипажа ограничивали, то 
есть на борту не могла одновременно 
находиться вся команда.

— Например, на самые сложные 
и длительные перелеты через полю-
сы — первый и третий отрезки пути, 
которые занимали по 13 часов, были 
наложены более жесткие ограниче-
ния, — говорит Геннадий Иванович. — 
Поэтому мы с оператором, канадцем 
Дэниелом Грином, смогли принять 
участие в полете только на втором 
этапе. С собой на борт можно было 
взять не более 3–4 кг. Каждый лишний 
килограмм приводил к повышенному 
расходу топлива.

Пока пилоты бизнес-джета вы-
полняли полет, космонавты Вирст 
и Падалка, которые не имеют пра-
ва пилотировать пассажирский 
самолет, проводили телемосты со 
школьниками из Казахстана, Мав-
рикия и Катара, рассказывая им о 
прославленных страницах истории 
освоения космоса. К сожалению, по 
словам Геннадия Падалки, с рос-
сийской стороны на связь с ними 
никто не вышел, видимо, подкачали 
организаторы. При средней скоро-
сти 838 км/ч на некоторых участках 
пути бизнес-джет делал ускорения 
до 1050 км/ч. Для примера, обыч-
ное пассажирское судно летает со 
скоростью 850–900 км/ч.

Скорость облета Земли во 
многом зависела от маршрута. Со-
бьешься на километр влево или впра-
во — пиши пропало, прежний рекорд 
устоит. В каждом аэропорту посадки 
команду ждала профессиональная 
бригада дозаправщиков, которые 

закачивали десятки тонн топлива в 
баки за 25(!) минут.

— Мы закладывали на этот про-
цесс не больше 40 минут, а они дела-
ли это в два раза быстрее, — говорит 
Падалка.

Южный полюс подбросил пило-
там сюрприз. Там сейчас середина 
зимы, и на эшелоне полета темпе-
ратура опустилась до -83 градусов 
(для двигателей Gulfstream G650ER 
было ограничение до -80). Поэтому 
экипаж вынужден был занять эшелон 
пониже, что в свою очередь приве-
ло к снижению скорости полета по 
соображениям экономии топлива 
до следующей посадки в Чили. Тем 
не менее рекорд был установлен — 
самолет вернулся во Флориду на 6 
часов раньше предшественников.

Рекорд скорости будет серти-
фицирован Международной феде-
рацией аэронавтики (FAI) и войдет 
в Книгу рекордов Гиннесса.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

c 1-й стр.

ВОКРУГ СВЕТА — ЗА 46 ЧАСОВ

Gulfstream G650ER преодолел 
дистанцию в 40,2 тыс. километров.
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ПЕРСОНА

Решением Арбитражного суда города Мо-
сквы от 29.08.16 г. по делу № А40-25606/16 
Милюков Юрий Геннадьевич (дата и место рож-
дения: 19.09.1960, г. Челябинск, место житель-
ства: г.Москва, ул. Б.Пионерская, д.15, кв.144, 
ИНН 770503711036, СНИЛС 020-879-045 47) 
признан банкротом, введена процедура реа-
лизации имущества гражданина, финансо-
вым управляющим утвержден Чистов Игорь 
Викторович (далее — Организатор торгов, 
+7 929-647-62-64, torgi_chistov@mail.ru, адрес 
для корр.: 143581, Московская область, р-н 
Истринский, с. П-Слобода, ул. Ленинская 
Слободка, 23А, ИНН 501702641794, СНИЛС 
007-839-615-72), член Ассоциации «Межрегио-
нальная саморегулируемая организация арби-
тражных управляющих «Содействие» (адрес: 
302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом. 6, оф. 
14, ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071). 

Организатор торгов сообщает о проведении 
открытых торгов в форме публичного предложе-
ния с открытой формой предложений о цене лота 
по продаже имущества должника, находящегося 
в залоге у АО «Русский строительный банк», на 
электронной площадке ООО «Межрегиональная 
Электронная торговая система», электронный 
адрес: www.m-ets.ru. (далее-электронная пло-
щадка). Заявки с прилагаемыми документами на 
участие принимаются, начиная с 10:00 15.07.19 г. 
по 09:59 26.08.19 г. оператором электронной 
площадки. Начиная с 10:00 15.07.19 г. по 09:59 
29.07.19г. цена продажи лота составляет началь-
ную цену, указанную в настоящем сообщении. 
Начиная с 10:00 29.07.19 цена продажи лота 
последовательно снижается на один шаг каждые 
семь календарных дней. Величина снижения на-
чальной цены продажи лота составляет 5%.

Лот №1: Земельный участок, категория зе-
мель: земли населенных пунктов, общей площа-
дью 1537 кв.м, местоположение: установлено 
относительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Тверская обл., Конаковский район, Юрьево-
Девичьевское сельское поселение, д. Едимо-
ново, ул. Покровская, д. 58, кадастровый (или 
условный) номер: 69:15:0090602:26; Объект 
ИЖС, назначение: жилое, общая площадь 154,5 
кв.м, адрес: Тверская обл., Конаковский район, 
Юрьево-Девичьевское сельское поселение, д. 
Едимоново, ул. Покровская, д. 58, кадастровый 
(или условный) номер: 69:15:0090602:94; Госте-
вой дом, назначение: нежилое, общая площадь 
112,2 кв.м, адрес: Тверская обл., Конаковский 
район, Юрьево-Девичьевское сельское поселе-
ние, д. Едимоново, ул. Покровская, д. 58, када-
стровый (или условный) номер: 69:15:0090602:93; 
Баня, назначение: нежилое, общая площадь 58 
кв.м, адрес: Тверская обл., Конаковский район, 
Юрьево-Девичьевское сельское поселение, д. 
Едимоново, ул. Покровская, д. 58, кадастровый 
(или условный) номер: 69:15:0090602:96; Летняя 
кухня, назначение: нежилое, общая площадь 37,9 
кв.м, адрес: Тверская обл., Конаковский район, 
Юрьево-Девичьевское сельское поселение, 
д. Едимоново, ул. Покровская, д. 58, кадастро-
вый (или условный) номер: 69:15:0090602:95. 

Начальная цена продажи лота №1: 
21327156,00 руб. Без НДС. Ознакомиться с по-
ложением о торгах, требованиями к оформлению 
документов, характеристиками выставляемо-
го на торги имущества можно у Организатора 
торгов, с момента публикации сообщения о 
продаже имущества и до окончания приема 
заявок по месту нахождения имущества пред-
варительно согласовав дату ознакомления по 
телефону: +7 929-647-62-64. Заявка на участие 
в торгах оформляется в произвольной форме на 
русском языке, включает в себя наименование, 
организационно-правовую форму, место на-
хождение, почтовый адрес (для юридического 
лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, па-
спортные данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица) заявителя; номер кон-
тактного телефона, адрес электронной почты 
заявителя, а также сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, финансо-
вому управляющему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об участие в капитале 
заявителя финансового управляющего, а также 
саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем ко-
торой является финансовый управляющий. 
К заявке на участие прилагаются выписка из 
ЕГРЮЛ (для юридического лица), выписка из 
ЕГРИП (для индивидуального предпринимателя), 
копии документов, удостоверяющих личность 
(для физического лица), документ, подтверж-
дающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя. Для участия в 
торгах не позднее окончания срока представле-
ния заявок заявитель перечисляет задаток в раз-
мере 10% от начальной цены продажи лота для 
соответствующего периода проведения торгов 
на специальный счет должника по реквизитам: 
Получатель Милюков Юрий Геннадьевич (ИНН 
770503711036), р/с 40817810438171942904, 
ПАО Сбербанк, к/с 30101810400000000225, 
БИК 044525225. Решение о допуске заявителей 
к участию принимается организатором торгов. К 
участию допускаются заявители, представившие 
заявки, прилагаемые к ним документы, соот-
ветствующие требованиям законодательства 
РФ, и оплатившие задаток. Организатор тор-
гов признает победителем участника, который 
предоставил в установленный срок заявку, обе-
спечил поступление суммы задатка на счет, 
указанный в настоящем сообщении, предложил 
максимальную цену продажи имущества долж-
ника, которая не ниже цены, установленный для 
соответствующего периода снижения цены. 
Результаты торгов подводятся на электронной 
площадке в день окончания срока представления 
заявок по соответствующему периоду. Договор 
купли-продажи по результатам торгов заключа-
ется в течение 5-ти дней с момента получения 
оферты финансового управляющего должника. 
Оплата по договору купли-продажи осуществля-
ется в течение 30-ти дней со дня его подписания 
на счет продавца. Внесенные задатки, в случае 
отмены торгов, подлежат возврату в течение 
5-ти банковских дней.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда города Москвы 
от 12.01.2015 (резолютивная часть объявлена 
25.12.2014) по делу № А40-142779/2014 должник 
ООО «Р.С. - Бурение» (ОГРН 1077763509306, 
ИНН 7734574354, 123423, г. Москва, ул. Демьяна 
Бедного, д. 15, корп. 1) признан несостоятельным 
(банкротом), открыто конкурсное производство, 
конкурсным управляющим утвержден Баринов 
Александр Александрович. Определением Ар-
битражного суда г. Москвы от 05.04.2016 (резо-
лютивная часть объявлена 29.03.2016) по делу 
№ А40-142779/2014 отстранен Баринов Алек-
сандр Александрович, конкурсным управляющим 
ООО «Р.С. - Бурение» утвержден Уваровский 
Владимир Валерьевич (ИНН 771410731828). 
Судебное заседание по рассмотрению итогов 
конкурсного производства или вопроса о его 
продлении назначено на 02.12.2019 в 9-30.

Организатор торгов — конкурсный управляю-
щий Общества с ограниченной ответственностью 

«Р.С. - Бурение» (ОГРН 1077763509306, ИНН 
7734574354, место нахождения: 123423, г. Мо-
сква, ул. Демьяна Бедного, 15/1) — Уваровский 
Владимир Валерьевич (ИНН 771410731828) со-
общает результаты проведения торгов — по 
продаже имущества ООО «Р.С. - Бурение» (аук-
циона продавца № 1512874 на на электронной 
площадке «Фабрикант»): Лот № 1: товарно-
материальные ценности в количестве 82 шт. 
(б/у мебель в разборном состоянии с повреж-
дениями, б/у оргтехника, требующая ремонта 
/ для разбора на запчасти). Торги признаны 
несостоявшимися по причине поступления 
только одной заявки от Суркова И.В., принято 
решение заключить договор по начальной цене 
продажи имущества в размере 100 000,00 руб. с 
единственным участником — Сурковым Игорем 
Владимировичем (109388, Москва, ул. Шос-
сейная, д. 58, к.4, кв. 56, ИНН: 772342717976, 
ОГРНИП: 318774600026981). 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «ЮТК» (ИНН 4027131819, ОГРН 1174027001851, адрес: 248000, 
г. Калуга, ул. Гагарина, д. 11, адрес для корреспонденции: 248000, г. Калуга, Почтамт, а/я 39, 
e-mail: ооо_utk40@mail.ru, тел. 8/4842/74-99-53), действующий по поручению конкурсного управляю-
щего ОАО «ГПР-1» (ОГРН 1027739135820, ИНН 7707065887, юридический адрес: 127006, г. Москва, 
ул. М.Дмитровка, д.12, стр.2) признанного несостоятельным (банкротом) решением Арбитражного 
суда города Москвы от 22.12.2015 по делу №А40-158538/12-78-436«Б» Харитонова Геннадия 
Александровича (ИНН 402501094861, адрес для корреспонденции: 248000, г.Калуга, Почтамт, 
а/я 22, член ПАУ ЦФО, ОГРН 1027700542209, ИНН 7705431418, 109316, г. Москва, Остаповский 
пр-т, д. 3, стр. 6, оф. 201, 208), сообщает, что торги, проводимые на условиях, опубликованных в 
газете «Коммерсантъ» № 84 от 18.05.2019 г. (сообщение № 77032990593) по продаже посредством 
публичного предложения прав требования должника, включенных в Лоты № 9, 20, 21, 25 признаны 
несостоявшимися по причине отсутствия участников торгов. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Общество с ограниченной ответственностью «Инвестпроект» (почтовый и фактический адрес: 
238600, РФ, Калининградская область, Славский район, пос. Тимирязево, ул. Совхозная, 30 
«А»; ИНН \ КПП: 3904606785 \ 392401001, ОГРН: 1093925019253, e-mail: invest30a@yandex.ru, 
контактный телефон: 8 (952) 118-25-88), действующее по поручению конкурсного управляющего 
Общества с ограниченной ответственностью «ЕвроБетон +» (юридический адрес: 143180, РФ, 
Московская область, г. Звенигород, микрорайон Южный, д. 47; ИНН: 5015247440; КПП: 501501001; 
ОГРН: 1125032000587 от 31.01.2012 года; СНИЛС: 060032044596) Стрекалова Александра Викторо-
вича (ИНН 390402234406, СНИЛС: 119-756-912-00 и именуемое в дальнейшем Организатор торгов, 
сообщает о продаже активов предприятия (далее — Имущество), включенных в конкурсную массу 
ООО «ЕвроБетон +» при проведении процедуры его банкротства — конкурсное производство по делу 
Арбитражного суда Московской области по делу № А41-74598/2017, путем проведения Открытых 
торгов в форме аукциона (далее — Торги):

1.  Торги по продаже имущества (активов) ООО «ЕвроБетон +» состоятся 20 августа 2019 года в 
14:00 часов (здесь и далее — время московское) на электронной площадке оператора: Общество с 
ограниченной ответственностью «Аукционы Сибири» (Юридический адрес: 644122, РФ, г. Омск, ул. 
Красный путь, 30; почтовый адрес: 644122, РФ, г. Омск, ул. Красный путь, 30; ИНН \ КПП: 5501226840 
\ 550101001, ОГРН: 1105543021319, e-mail: office@ausib.ru, сайт в Интернете http://ausib.ru/index.html, 
контактный телефон: 8 (3812) 90-55-38) (далее по тексту — ООО «Аукционы Сибири»);

2.  На Торги выставляется следующее имущество (активы):

Общие сведения по проводимым торгам и сформированным Лотам:
1. Для участия в открытых торгах в форме аукциона Заявитель должен внести задаток в размере 

10,00% (десять процентов) от начальной цены продажи Имущества (стартовой цены аукциона) по 
соответствующему Лоту на расчетный счет Организатора торгов;

2. Шаг аукциона устанавливается в размере 5,00% (пять процентов) от начальной цены продажи 
Имущества (стартовой цены аукциона) по соответствующему Лоту.

3. При этом потенциальным участникам торгов по Лоту № 1 — № 2 необходимо учесть то, что:
** в виду того, что инвентаризационные ведомости (описи) фактически были составлены за неко-

торое время до опубликования настоящего сообщения, а также в виду временного фактора необхо-
димого для организации и проведения открытых торгов по продаже имущественных прав, доводятся 
те обстоятельства, что окончательная величина дебиторской задолженности (с учетом возможного 
погашения за период с даты составления инвентаризационной ведомости до даты заключения со-
ответствующего договора) подлежит уточнению на дату заключения договора и может отличаться от 
величины указанной в информационном сообщении.

Общие сведения по всему имуществу (активам), в сформированных Лотах:
1. Имущество (активы) должника числится по адресу: 143180, РФ, Московская область, г. Звени-

город, микрорайон Южный, д. 47;
2. Вид права на имущество (активы) должника: Собственность;
3. Существующие ограничения (обременения) права на имущество должника: не установлены.
3.  Форма подачи предложений — открытая форма представления предложений о цене имущества 

по соответствующему лоту (предложения о цене имущества по соответствующему Лоту, заявляются 
участниками торгов открыто в ходе проведения торгов кратно Шагу аукциона по соответствующему 
Лоту).

4.  Порядок ознакомления с имуществом (активами): ознакомиться с выставленным на продажу 
имуществом должника и имеющимися в отношении этого имущества правоустанавливающими до-
кументами, в том числе путем осмотра, фотографирования указанного имущества и копирования 
указанных правоустанавливающих документов можно в период с 13 июля 2019 года по 16 августа 
2019 года в рабочие дни с 10:00 до 12:00 часов по адресу: 236041, РФ, г. Калининград, ул. Потемкина, 
д. 24 — 1 «А», предварительно записавшись по телефону у Организатора торгов, либо отправив со-
ответствующий запрос по электронной почте Организатору торгов;

5.  Официальную документацию о проведении Торгов можно получить у Организатора торгов либо 
по письменному заявлению по адресу: 236041, РФ, г. Калининград, ул. Потемкина, д. 24 — 1 «А» либо, 
отправив запрос в виде электронного сообщения, содержащего электронную копию (электронный 
образ) документа, изготовленного на бумажном носителе по адресу электронной почты Организатора 
торгов, начиная с даты публикации в СМИ и размещения в сети Интернет данного сообщения, т. е. с 
13 июля 2019 года по 16 августа 2019 года;

6.  Заявки на участие в Торгах подаются по каждому Лоту отдельно.
Дата начала приема заявок (задатка) на участие в Торгах: 13 июля 2019 года с 10:00 часов.
Дата окончания приема заявок (задатка) на участие в Торгах: 16 августа 2019 года до 12:00 

часов.
7.  Заявки на участие в Торгах подаются оператору электронной площадки ООО «Аукционы 

Сибири»;
8. Заявитель подает заявку, оформленную в виде электронного документа (в соответствии с 

Приказом Минэкономразвития РФ от 23 июля 2015 года № 495 с приложением всего комплекта 
документов, перечень которых установлен Федеральным законом от 26.10.2002 года № 127-ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» (далее — Закон о банкротстве);

9.  Реквизиты счета Организатора торгов для внесения задатка:
Счет № 40702810655000001028 в Калининградском РФ АО «Россельхозбанк» г. Калининград, 

Корреспондентский счет № 30101810500000000878, БИК 042748878.
10.  Победителем Торгов признается участник, предложивший наиболее высокую цену за вы-

ставленное на продажу имущество. Победитель Торгов определяется по каждому лоту отдельно. 
Решение об определении победителя торгов принимается в день подведения результатов торгов (в 
день проведения торгов) и оформляется протоколом о результатах проведения торгов.

11.  Реквизиты счета для оплаты по договору купли-продажи:
Счет № 40702810440290003720 в ПАО «Сбербанк России» г. Москва; Корреспондентский счет 

№ 30101810400000000225; БИК 044525225.
12.  Порядок заключения договора купли — продажи имущества:
В течение 2 (двух) рабочих дней с даты подписания протокола о результатах проведения торгов 

организатор торгов направляет победителю торгов и арбитражному управляющему копии этого 
протокола. В течение 5 (пяти) дней с даты подписания этого протокола арбитражный управляющий 
направляет победителю торгов предложение заключить договор купли-продажи имущества с при-
ложением проекта данного договора в соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене предприятия.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания данного договора в течение 5 (пяти) 
дней с даты получения указанного предложения арбитражного управляющего внесенный задаток ему 
не возвращается и арбитражный управляющий вправе предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена имущества по сравнению 
с ценой имущества, предложенной другими участниками торгов, за исключением победителя торгов. 
Оплата в соответствии с договором купли-продажи имущества должна быть осуществлена покупа-
телем в течение 30 (тридцати) дней со дня подписания этого договора купли. Передача имущества 
покупателю и переход права собственности на него осуществляются арбитражным управляющим 
после полной оплаты стоимости имущества.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

№ Лота  Наименование и краткая характеристика имущества  Начальная цена Лота,
п/п по сформированному Лоту рублей

1 2 3

1 Дебиторская задолженность Ирзаева Аллаза Гасановича 440`099,48 (Четыреста
 (ИНН: 501501107416, адрес регистрации: 143180, РФ, Москов- сорок тысяч девяносто
 ская область, г. Звенигород, ул. Полевая, д. 28) перед ООО  девять целых и сорок
 «ЕвроБетон +» на общую сумму в размере 440`099,48 рублей. восемь сотых)
2 Дебиторская задолженность Ирзаева Аллаза Гасановича  9`599`384,00 (Девять
 (ИНН: 501501107416, адрес регистрации: 143180, РФ, Москов- миллионов пятьсот девя-
 ская область, г. Звенигород, ул. Полевая, д. 28) перед  носто девять тысяч триста
 ООО «ЕвроБетон +» на общую сумму в размере 9`599`384,00  восемьдесят четыре
 рублей согласно. целых и ноль сотых)

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве должника можно в электронном 
виде на адрес grishakova@mk.ru или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.

Итак, мы начали 
свою детективную 
деятельность с по-
хода в магазин под 

видом простого покупателя. Цель 
была обнаружена быстро — пол-
ки с соусами, пожалуй, не меньше 
чем на половину заняты кетчупами 
разных фирм, ценовой категории и 
видов. Шашлычные, итальянские, с 
кусочками перца или добавлением 
чеснока…

Выбрав пять, на наш взгляд, са-
мых популярных образцов, мы от-
правились в кассу. Ведь уже сегодня 
все это томатное счастье вызовут на 
допрос с пристрастием, а именно 
на экспертизу в аккредитованную 
лабораторию Государственного ре-
гионального центра стандартизации 
и метрологии Росстандарта в Ниже-
городской области. 

Назовем их: образец 1 — кетчуп 
«Шашлычный», «Дядя Ваня» (71 руб., 
330 г); образец 2 — кетчуп «Шаш-
лычный», «Балтимор» (47 руб., 260 г); 
образец 3 — кетчуп «Томатный», «Mr. 
Ricco» (63 руб., 350 г); образец 4 — 
кетчуп «Томатный», «Calve» (78 руб., 
350 г); образец 5 — кетчуп итальян-
ский, Heinz (51 руб., 350 г).

Обнаружен 
фальсификат!
Как оказалось после тщатель-

ных испытаний, большинству произ-
водителей пора писать явку с повин-
ной! Три из пяти образцов являются 
фальсификатом по массовой доле 
растворимых сухих веществ. (См. 
таблицу 1).

— Массовая доля растворимых 
сухих веществ говорит о том, на-
сколько паста концентрированная, 
сколько в ней помидоров, — объ-
ясняет инженер-химик нижегород-
ского ЦСМ Росстандарта Наталья 
Алексеева. — Рефрактометрический 
анализ сухих веществ основан на 
измерении показателя преломле-
ния (рефракции), по которому су-
дят о природе веществ, их чистоте 
или содержании в растворах. От их 
процентного содержания напрямую 
зависит категория, к которой отно-
сится продукт. Кетчупы №1, №2 и №4 
не проходят по этому показателю. 
Обычно в таком случае производи-
тели «догоняют» крахмалом. 

Помимо самого важного экс-
перты проверили кетчуп и на другие 
показатели, напрямую влияющие на 
вкус продукта. Здесь все оказалось в 
пределах допустимых норм. Так, на-
пример, если бы зашкалили титруе-
мые кислоты, то соус был бы слиш-
ком кислый, а если б обнаружился 
перебор по хлоридам — соленый.

— Хлориды — это содержание 

поваренной соли в продукте, — по-
ясняет Наталья Алексеева. — Этот 
минеральный электролит взаимо-
действует с другими электролитами 
калия и натрия для поддержания 
надлежащего баланса жидкости в 
организме. Очень высокое потре-
бление может привести к появлению 
симптомов кислотно-щелочного (рН) 
дисбаланса, простыми словами, к 
отекам.

Легко ли провести 
потребителя?
Итак, эксперты выяснили, что 

производитель может обмануть по-
купателя, написав на упаковке недо-
стоверную информацию. Но можно 
ли провести вкус потребителя? Для 
того чтобы определить это, мы устро-
или кетчупам суд присяжных. Вто-
рая партия соусов была подвергнута 
слепому апробированию командой 
независимых любителей томатного 
продукта. См. таблицу 2).

После тщательного осмотра, 
обнюхивания и пробы на вкус мы 
выявили явного лидера. Образец 1 
понравился не только своей плотной 
консистенцией, но и вкусовыми ка-
чествами. К сожалению, ранее его 
забраковали эксперты. Зато номер 
2, при производстве которого по-
страдало наименьшее количество 

помидоров, сразу же вывели на 
чистоту. Не помог и модифициро-
ванный крахмал, который добавили 
при изготовлении, масса все равно 
осталась слишком водянистой. А 
вот 3 и 5, те, что с легкостью прошли 
испытания в лаборатории, простому 
пользователю не понравились. 3 — 
из-за привкуса уксуса, а 5 оказался 
на любителя чего-то поострее, коих в 
нашей группе, к сожалению, не было. 
Получается, что провести потреби-
теля все же реально.

— Сейчас ароматических доба-
вок и усилителей вкуса столько, что 
отличить качественный продукт на 
вкус сложно даже специалистам, — 
говорит Наталья Алексеева. — Со-
вет: читайте состав на этикетке, в 
идеале там должны быть лишь то-
матная паста, специи, соль и вода, 
а также смотрите на продукт. Кетчуп 
должен быть непрозрачный, густой, 
без мелких пузырьков (это говорит 
о брожении, что, в свою очередь, 
говорит о нарушении технологии 
производства), а цвет кетчупа мо-
жет варьироваться от красного или 
малинового до красно-коричневого. 

Оттенки — оранжевый, фиолетовый, 
темный, бурый или, наоборот, розо-
вый цвет говорят о неестественных 
компонентах соуса. Вкус и запах 
должны быть острыми, кисло-
сладкими, с хорошо выраженным 
ароматом томатных продуктов и 
использованных ингредиентов, без 
посторонних привкусов и запахов.

Что касается упаковки, кетчуп 
обычно поставляется в трех видах — 
стеклянной, пластиковой и дойпак 
(пакет с крышкой-дозатором). Вы-
брать можно любую, но в стеклянной 
банке вы можете понять густоту, 
проверить однородность массы, 
увидеть, есть ли добавки. Главное — 
помнить: рекомендуемые сроки год-
ности для стерилизованных кетчу-
пов в стеклянной таре составляют 
2 года, для стерилизованных спо-
собом горячего розлива — 1 год, в 
таре из полимерных и комбиниро-
ванных материалов — полгода.

Мнение диетолога Арины 
ТЕРТЫШНОЙ:

— Большинство кетчупов, кото-
рые представлены на нашем рынке, 
содержат помимо томатной пасты, 
которая сама по себе не вредна, 
дополнительные ингредиенты, что-
бы продукт имел более продолжи-
тельный срок годности. Соусы обо-
гащены простым сахаром, чтобы 
мы чувствовали лучший вкус. Для 
этого же кладут глутамат натрия, 
чтобы наши рецепторы сильнее 
реагировали и мы хотели снова 
и снова покупать кетчуп. Все это 
перекрывает полезные свойства 
томатной пасты. Производители хи-
трят, добавляют порошкообразные 
смеси, а доля натуральных томатов 
очень мала. Если же мы готовим 
кетчуп сами, то он будет богат таким 
веществом, как ликопин, притом 
при механическом и термическом 
воздействии его становится боль-
ше. Это отличный антиоксидант. 
Вообще домашний соус также не-
сет большое количество полезного 
бета-каротина и витамина С. И са-
мое главное, мы не добавим много 
сахара! На магазинный кетчуп люди 
часто подсаживаются, они уже не 
могут есть еду без него, потому что 
не чувствуют естественного вкуса, 
при этом раз за разом получают 
излишние калории. Привычка не 
возникнет, если есть максимум 
чайную ложку продукта раз в пару 
дней. Но все же, если времени на 
изготовление соуса нет, я все же 
советую брать томатную пасту.

Екатерина СТЕПАНОВА.

Наименование 
показателя

Норма Образец 1
(высш. кат.)

Образец 2
(перв. кат.)

Образец 3
(высш. кат.)

Образец 4
(высш. кат.)

Образец 5
(высш. кат.)

Массовая доля 
растворимых су-
хих веществ, не 
менее, %

Высш.кат. 23
Перв. кат. 18

20,3 10,9 24,2 20,6 24,3

Массовая доля ти-
труемых кислот, %

0,5-1,8 1,1 0,6 1,4 0,7 1,2

Массовая доля 
хлоридов,  
не более, %

2,5 1,9 1,6 1,9 1,3
1,8

Человек/
Образец №1 №2 №3 №4 №5

1

Насыщенный вкус, 
плотная и однород-
ная консистенция с 
небольшими вкра-
плениями, темный

Вкус с примеся-
ми, жидкий, вид-
ны специи и до-
бавки, слишком 
много специй, 
оранжевый

Насыщенный вкус, 
плотная и однород-
ная консистенция, 
ярко-красный

Безвкусный, плот-
ная и однородная 
консистенция с не-
большими вкрапле-
ниями, красный

Очень острый, 
плотная и одно-
родная конси-
стенция, красно-
оранжевый

2
Вкусный, не теку-
чий, похож на то-
матную пасту

На любителя, жид-
кий, подойдет к 
шашлыку

Много уксуса,  
на любителя

Вкусный, но недо-
соленный, похож на 
натуральный 

Много специй, 
перебивают весь 
вкус

3 Похож на натураль-
ный, вкусный

Очевидно, что 
с примесями, 
вкус перебивают 
специи

Чувствуется до-
бавление уксу-
са или кислоты, 
неприятный 

Похож на натураль-
ный, вкусный

Перебор со специ-
ями, на особенный 
случай

Таблица 2

Таблица 1

НИ СТЫДА 
НИ СОУСА

Бывший губернатор Ставро-
польского края Александр 
Черногоров давно отошел от 
политики. Он стоял во главе 
региона 11 с половиной лет (с 
1996-го по 2008-й), и это было 
не самое простое время — две 
чеченские войны, теракты, по-
трясшие Ставрополье, невы-
платы зарплат, дефолт. И тем 
не менее жители края дважды 
выражали ему свое доверие, 
а на третий срок его утвердил 
президент. 13 июля экс-глава 
Ставрополья отмечает свое 
60-летие. Он рассказал «МК» 
о том, как собирается прове-
сти этот знаковый день.

— Как вы планируете отме-
чать свой день рождения?

— Впервые я устроился на 
работу в 11 лет штурвальным на 
комбайн. Об этом у меня есть за-
пись в трудовой книжке. С тех пор я 
всегда отмечаю свой день рождения 
за штурвалом комбайна. Кем бы я 
ни был — школьником, студентом, 
комсомольским работником, де-
путатом Госдумы, губернатором, 
замминистра сельского хозяйства 
и так далее, — я никогда не изменял 
этой традиции. В этом году этой 
традиции будет уже 49 лет. С не-
терпением жду 13 июля и надеюсь, 
что не будет дождя. А свой 61-й год 
я надеюсь встретить, работая на 
Кубани, на родине краснодарского 
чемпиона по обмолоту зерна Ни-
колая Блохи. Я работал комбайне-
ром в его хозяйстве в 1981 году. Он 
критиковал меня за то, что в жизни 
я буду «белым воротничком» — пред-
седателем колхоза или кем-то еще. 

Тогда я пообещал ему, что всегда 
буду работать на комбайне. Я 12 лет 
был губернатором, и 7 раз Блоха 
приезжал проверять, работаю я на 
комбайне или нет. И мы трижды с 
ним устраивали соревнования по 
обмолоту зерна. Он всегда прои-
грывал со словами «молодость все 
равно берет свое».

Кстати, когда я был губернато-
ром, мы много чего сделали. Начали 
организовывать первые безалко-
гольные свадьбы, создавали посты 
памяти у Вечного огня, ученические 
производственные бригады, кото-
рые не только сохранились в крае, 

а распространились по всей стране. 
Мы заложили прекрасное начало ра-
боты с молодежью. В Древней Гре-
ции, например, существовала смерт-
ная казнь за неуважение к молодежи, 
потому что если плохо относиться к 
будущим поколениям, через время 
они плохо отнесутся к тебе.

— А какие еще у вас есть тра-
диции или хобби?

— Я никогда не коллекциониро-
вал дорогие часы или что-то такое. 
Но я собрал 2 тысячи чернильных 
ручек. Где бы я ни был, я покупал 
чернильные ручки и до сих пор 
пишу именно ими. И еще я собрал 

большую коллекцию мужских галсту-
ков. Любил каждый день появляться 
в новом галстуке. Собрал библиотеку 
из 12 тысяч книг. На любую тему из-
дания есть — история, экономика, 
культура... Не выходя из комнаты, 
можно найти ответ на любой вопрос. 
Кроме того, я двукратный чемпион 
первенства Краснодарского края 
и призер первенства России по 
военно-прикладному многоборью. 
Очень люблю спорт. Больше у меня 
ничего нет — ни бизнеса, ни земли.

— Где будете отмечать день 
рождения?

— Наверно, я отмечу его на сво-
ей родине, в Ставрополье, в кругу 
семьи. Папа, правда, умер в 2008 
году. Но маме будет 80 лет. Дочери 
исполнилось 35 лет, и она родила 
мне трех внуков. Сыну будет 20 лет. 
Так что 2019 год оказался для нашей 
семьи урожайным на круглые даты.

— Какие у вас дальнейшие 
планы?

— По возрасту я уже смогу 
выйти на пенсию, но готов рабо-
тать еще. Я никогда не гнался за 
наградами. Даже почетной гра-
моты от края не имею. Для меня 
самой высокой наградой является 
поддержка населения. Люди триж-
ды избирали меня губернатором, 
надеюсь, я оправдал их доверие. 
В дальнейшем я готов работать 
везде, куда бы меня ни направила 
родина. Везде я буду стараться 
приносить пользу. Желательно, 
конечно, чтобы новое место как-
то соотносилось с уже имеющим-
ся у меня опытом. У меня богатая 
биография.

Михаил КАТКОВ.

ЗА ШТУРВАЛОМ И С СЕМЬЕЙ
Экс-глава Ставрополья рассказал,  
как собирается отметить свое 60-летие

ЭКСПЕРТИЗА
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— Помидоры для приготовления 
кетчупа дома должны быть сочные 
и спелые, с хорошей толстой кожи-
цей, — делится секретом идеального 
соуса шеф-повар Григорий Малы-
шев. — Главное — красные мясистые, 
неважно какого производства. Розо-
вые и желтые не подойдут для клас-
сического кетчупа, они подходят для 
других соусов. Сейчас на рынке можно 
приобрести томаты из Узбекистана, 
они вытянутые с «пимпочкой», стоят 
около 200 рублей или краснодарские 
за 100–120 рублей. Покупать нужно 
с учетом, что из килограмма овощей 
выйдет в среднем 200 граммов кет-
чупа. Итак, мы взяли томаты, купили 
чеснок, зелень на свой личный вкус 
и специи. Помидоры нужно помыть 
и порезать пополам, чтобы быстрее 
вышел сок. Сердцевинку можно не 
вырезать. Томаты закидываем в ка-
стрюлю и добавляем немного воды, 

буквально 100 граммов на килограмм. 
Закрываем крышкой и тушим, пока 
вся лишняя влага из семечек, мякоти 
не испарится. На это понадобится 
где-то 4 часа на медленном огне. По-
лучится густая пюреобразная масса 
с твердыми элементами — семечка-
ми и шкуркой. Визуально в кастрюле 
станет меньше содержимого на треть. 
Все это мы протираем через сито, 
чтобы избавиться от грубых воло-
кон. Затем солим, добавляем чеснок, 
специи, режем зелень, соль, добав-
ляем кислоту (если помидоры были 
недостаточно кислые) уксусную или 
лимонную и сахар, чтобы погасить ее. 
Чтобы на вкус кетчуп был идеален и 
не влиял на вашу фигуру, в среднем 
на килограмм томатов нужна столо-
вая ложка сахара. Получается кисло-
сладкая субстанция, консистенцией 
похожая на сметану. По сути, это и 
есть кетчуп. Приятного аппетита.

КАК ПРИГОТОВИТЬ КЕТЧУП САМОСТОЯТЕЛЬНО?

Александр 
Черногоров.
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Почему обитатели 
Хамовников не хотят 
«реновировать» 
ограду 
спортплощадки
И какие только истории не раз-
ворачиваются на жилищно-
коммунальных просторах Мо-
сквы. Вот и еще одна: жители 
дома в Хамовниках всячески 
пытаются принудить мест-
ный «Жилищник» к экономии 
20 миллионов рублей. Управ-
ляющая организация хочет, 
чтобы было не экономично, 
а «весело». Предмет спо-
ра — забор вокруг местного 
футбольного поля. Прежняя 
ограда, которой не исполни-
лось еще 10 лет, полностью 
устраивает жителей, а с но-
вой, как они опасаются, шум 
от футбольных турниров ста-
нет запредельным. Комму-
нальщики к аргументам не 
прислушиваются.

Между парадным домом №50 по 
Фрунзенской набережной (там жил, 
например, после своей отставки «же-
лезный нарком» Лазарь Каганович) 
и школьным зданием — большая 
площадка. Когда-то там был обыч-
ный школьный стадион, где внутри 
играли в футбол и прыгали через 
коня, а по периметру бегали кросс. 
Сейчас вокруг нее высокий забор — 
приваренные наглухо вертикальные 
металлические планки. Это полно-
ценное, хотя и районного масштаба, 
футбольное поле, и работает на нем 
«Центр дворового футбола имени 
Г.Д.Качалина» (Гавриил Качалин 
(1911–1995) — знаменитый совет-
ский футбольный тренер, живший 
на Фрунзенской набережной). 

Ну, то есть сейчас не работа-
ет — потому что футбольное поле 
ремонтируют. Катки районного «Ав-
тодора» укатывают галечную поду-
шку, по периметру видны выходы 

электрокабелей для освещения. 
Обещают открыть в ближайшие не-
дели. Вот и забор решено заменить 
— зеленый сварной на разноцветный 
и на болтах. И вот этим категориче-
ски недоволен совет дома №50 — 
они считают, что с новым, «легкомыс-
ленным» забором жизнь обитателей 
«сталинки» превратится в ад.

— Наш забор держится на свар-
ке и гасит удары мячей, — доказыва-
ет Елена Белова, член совета дома. 
— Если же его заменить, то болты 
— вы представляете, что болтовое 
соединение ненадежное, будет по-
стоянно ослабевать! И значит, забор 
будет дребезжать от каждого удара 
мяча. Добавим к этому акустику во 
дворе-колодце и получим диском-
форт — причем сильный! — для всех 
жителей, чьи окна выходят на спор-
тивную площадку. 

«Старый» сварной забор изно-
ситься совершенно не успел — он 
2011 года постройки. Стоит прямо, 
выглядит крепко, высота — примерно 
пять метров. Зачем менять? Затем, 
что так предусмотрено проектом. Как 
поменять проект? Ну, говорят на пло-
щадке рабочие, нужно идти в управу 
и обсуждать этот вопрос с ними. 

— Мы записались на прием к 
главе районной управы и районного 
«Жилищника», — рассказывает еще 

один представитель совета дома 
Александр Иванов. — В ближайшее 
время оба чиновника нас принять — 
какая жалость! — не могут, а могут 
один в конце июля, другой и вовсе 8 
августа! А по графику работ к этому 
моменту площадка должна быть уже 
полностью сдана, то есть забор они 
снесут сейчас, а поговорят с нами 
потом!

Жителям дома №50 не впервой 
защищать эту территорию, продол-
жает Иванов. В 1990-х годах некие 
околоспортивные институции ее хо-
тели превратить в подземный пар-
кинг: все бы ничего, но особенности 
грунтов здесь такие, что сам дом 50 
мог бы сползти в образовавший-
ся котлован. Жители несколько лет 
«бодались» — и победили. Теперь 
угроза, конечно, меньше, но все 
равно неприятно. 

— Когда мы узнали смету на 
благоустройство нашей территории 
— а эта площадка исторически была 
именно нашей придомовой террито-
рией, — то лично я ахнула, — говорит 
Елена Белова. — Мне кажется, про-
сто безнравственно тратить, по на-
шим подсчетам, около 20 миллионов 
рублей на замену вполне исправного 
забора. Если уж так невтерпеж сде-
лать его «веселым» — ну раскрасьте 
в разные цвета, хотя и это для нас 

очень сомнительное украшение.
— Нам уже удалось убедить ком-

мунальщиков не ставить на площад-
ку так называемое архитектурное 
освещение, — добавляет Александр 
Иванов. — Полная подсветка стадио-
на, в том числе снизу вверх, да еще 
мигающий свет при каждом заби-
том мяче — такое нельзя допустить 
в жилом квартале, это все-таки не 
стадион, и мы готовы к такой цвето-
музыке только на Новый год. 

Еще один момент в оборудо-
вании футбольного поля — причем 
чрезвычайно важный — это искус-
ственный газон. Он по плану здесь 
будет, но пока неясно, кто (уже в бли-
жайшее время) займется его уклад-
кой. Если «автодоровцы», умеющие 
строить дороги, но не обустраивать 
футбольные поля, — толку, как бо-
ятся жители, не будет.

— Так сложилось, — говорит 
Александр Иванов, — что этот Центр 
дворового футбола остался един-
ственным общедоступным футболь-
ным полем в нашем районе. Раньше 
можно было играть еще и на ста-
дионе «Буревестник», но сейчас его 
посещение платное. Важно, чтобы 
сейчас нашу площадку не испортили. 
Прежде всего — этим самым новым 
забором. Если жители дома возне-
навидят футболистов и футбол — 
хорошенькая выйдет пропаганда 
здорового образа жизни!

На этом маленьком стадионе 
ежедневно занимаются детские и 
юношеские команды — в «половин-
ках» поля, сразу по две пары команд. 
А по вечерам проводятся взрослые 
турниры — от полупрофессиона-
лов до «сборных команд» местных 
дворников и рабочих, которые 
традиционно разбиваются по на-
циональностям — скажем, киргизы 
против узбеков. В этом случае два 
«половинных» поля превращаются 
в одно полноразмерное. 

— В конце 2018 года жителями 
района Хамовники инициирован за-
прос о выполнении реконструкции 
стадиона Качалина, расположенного 
по адресу Фрунзенская набережная, 
дом 50, — сообщили «МК» в пре-
фектуре ЦАО. — Управой района 
совместно с жителями близлежа-
щей дворовой территории прове-
дены встречи по данному вопросу. 
По результатам встреч решение о 
реконструкции поддержано и Со-
ветом депутатов муниципального 
собрания согласовано. В ходе под-
готовки первоначальной концепции 
ГБУ «Жилищник района Хамовники» 
предложена замена существующего 
ограждения на современное, од-
нако с жителями данный вариант 
согласован не был. В связи с тем, 
что на территории Центрального 
административного округа города 
Москвы реализация благоустрои-
тельных работ выполняется в соот-
ветствии с пожеланиями жителей, 
управой прорабатывается вопрос 
сохранения ограждений и выполне-
ние текущего ремонта без замены 
ограждений на новые.

Антон РАЗМАХНИН.
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В четверг, 11 июля, 
следственная группа 
СК России ознакомила 
адвокатов трех сестер 

Хачатурян, обвиняемых в убийстве 
по предварительному сговору, с по-
становлением о выделении в отдель-
ное производство материалов в 
отношении их отца.

— В ходе расследования убий-
ства мы собрали достаточно фактов, 
указывающих на совершение самим 
Михаилом Хачатуряном преступле-
ний в отношении своих дочерей, — 
заявляет источник в следствии. — 
Эти действия Хачатуряна получат 
соответствующую квалификацию. 
Подписано постановление о выделе-
нии их в отдельное производство. 

Но что дальше? 
Юристы объясняют, что история 

будет разворачиваться по одному 
из двух путей. Первый — уголов-
ное дело не станут возбуждать в 
связи со смертью обвиняемого. 

Второй — родные Михаила Хачату-
ряна, которые сейчас выступают в 
деле по его убийству потерпевшими, 
сами захотят расследования, что-
бы, так сказать, очистить его имя от 
напрасных подозрений. Устно род-
ственники Михаила уже выразили 
желание идти именно этим, вторым, 
путем и добиться его посмертной 
реабилитации. Но слов тут мало, от 
них потребуется еще письменное 
заявление. 

— Там должна быть формули-
ровка, что они возражают против 
прекращения уголовного преследо-
вания на основании смерти, — по-
ясняет юрист, бывший следователь 
СК РФ Андрей Гривцов. — Только 
тогда дело против Хачатуряна будет 
возбуждено. Допустим, это случи-
лось. Расследование будет прово-
диться точно так же, как если бы 
обвиняемый был жив: с допросами 
свидетелей, потерпевших, очными 
ставками, экспертизами и т.д., с 

одним только исключением — обви-
няемый не принимает во всем этом 
участия. По совокупности доказа-
тельств, если те устанавливают вину, 
следователь готовит обвинительное 
заключение и направляет его в про-
куратуру на утверждение. Ну а потом 
уже дело попадает в суд. 

Любопытно, что адвокаты семьи 
Михаила Хачатуряна уже заявляли, 
что тот был психически болен, поэто-
му за свои действия ответственности 
не несет. В распоряжении «МК» есть 
посмертная экспертиза Хачатуряна, 
из которой можно сделать вывод, что 
он страдал психиатрическими рас-
стройствами. Выходит, даже если 
вину Михаила докажут, то его при-
знают невменяемым? Тут, по словам 
Гривцова, тоже есть нюансы: 

— Следователь не может сам 
принять решение — вменяем чело-
век или нет. И одной посмертной экс-
пертизы недостаточно. Перед экс-
пертами должны быть поставлены 

конкретные вопросы. Среди которых 
главный: отдавал ли человек отчет 
своим преступным действиям? А уже 
на основании этой экспертизы суд 
примет решение о вменяемости или 
невменяемости. 

Поскольку психические рас-
стройства у Михаила, по мнению 
некоторых экспертов, не столь кри-
тические, чтобы он был признан не-
вменяемым, то будет обычный суд. 
На скамье подсудимых — пустое ме-
сто. Перед вынесением приговора 
судья спросит: не передумали ли 
родные с учетом всех оглашенных 
фактов? Если нет, то удалится в со-
вещательную комнату, из которой 
выйдет примерно с такими слова-
ми: «Вина подсудимого доказана, 
он совершил такие-то преступле-
ния, но дело закрывается в связи 
со смертью». 

Как бы то ни было, сам факт 
выделения материалов дела про-
тив отца в отдельное производство 
дает надежду трем сестрам — воз-
можно, Фемида отнесется к ним 
гуманнее. 

 Ева МЕРКАЧЕВА.
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КРОССВОРД ГОРОД

ФЕМИДА

Организатор аукциона: ЗАО «Газпром инвест 
Юг», конт.тел. +7(812) 455-17-00 доб. 33-490;
Предмет аукциона: Лот №3 ГИЮ2019 «Реализа-
ция невостребованного оборудования, прочее».
Место проведения аукциона: ООО ЭТП ГПБ, 
https://etp.gpb.ru
Прием заявок: с 15.07.2019 по 13.08.2019 до 
18-00 МСК
Дата проведения аукциона: 16.08.2019 в 
12-00 МСК
Начальная цена лота: 26 547257,00 руб. с уче-
том НДС.
Полная информация размещена на сайте 
ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЗАО «Газпром инвест Юг» информирует 
о реализации материально-технических 

ресурсов (оборудования).

Организатор торгов по продаже имущества ООО 
«НОУБЛ ХАУС КОНСАЛТИНГ» (125040, г. Москва, 
ул. Скаковая, д. 36, ОГРН 1037703009960, ИНН 
7703277383)  конкурсный управляющий Больша-
кова Ирина Александровна (ИНН 332702051705, 
СНИЛС 017-231-181-07), в ПАУ ЦФО (ОГРН 
1027700542209, ИНН 7705431418, г. Москва, 
Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201 ) ре-
шение Арбитражного суда г.  Москвы 20.11.2018 
дело № А40-184075/2017 сообщает, что торги  
09.07.2019  Лот №1: Земельный участок для 
промышленного производства, кадастровый 
№ 33:12:011101:243, площадь 341215 кв.м., 
адрес: Владимирская обл., Собинский р-н, с. 
Ворша, признаны несостоявшимися в связи с 
отсутствием заявок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - Акционерное обще-
ство «ЦИТАДЕЛЬ», ИНН/ КПП 5018160572/ 
501801001, ОГРН 1135018013294; адрес: 
141068, Московская область, г. Королев, 
мкр-н Текстильщик, ул. Калининградская
д. 24/1, этаж 1, тел. +7(926)3050771,
zao.citadel@yandex.ru, сообщает об итогах 
проведения торгов посредством публичного 
предложения (ПП-3638), назначенных к про-
ведению с 03.06.2019, по продаже имущества 
ООО «ЭСТА-МСК» (ОГРН 1037739016325 , 
ИНН 7702267833 , место нахождения: го-
род Москва, улица Ярославская, д. 17, по-
мещение №60), конкурсный управляющий
К л и м е н т о в  И в а н  С е р г е е в и ч
(ИНН 773601119553, СНИЛС 004-697-033 45  
e-mail: I.S.Klimentov@yandex.ru, адрес для на-
правления корреспонденции: 129090, г. Москва, 
а/я 80), член НП ПАУ ЦФО (ОГРН 1027700542209, 
ИНН 7705431418; 109316, г. Москва, Остапов-
ский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201), действующий 
на основании Решения Арбитражного суда го-
рода Москвы от 30.08.2018 года (резолютив-
ная часть решения от 29.08.2018 года) по делу 

№А40-240413/2016, на электронной площадке 
ЗАО «Объединенная Торговая Площадка», раз-
мещенной на сайте http://www.utpl.ru/.

По лоту аукциона №1 победителем 
торгов признано ООО «ПромТехПласт»
(ОГРН 1106439000601; 413840, Саратовская 
область, г. Балаково, ул. Безымянный проезд, д. 
11, корп. 1; ИНН/КПП - 6439073670/643901001); 
цена, предложенная победителем -
4 450 000 руб.

По лоту аукциона №2 победителем тор-
гов признано ООО «ПромТехПласт» (ОГРН 
1106439000601; 413840, Саратовская область, 
г. Балаково, ул. Безымянный проезд, д. 11, 
корп. 1; ИНН/КПП - 6439073670/643901001); 
цена, предложенная победителем -
4 450 000 руб.

Заинтересованность ООО «ПромТехПласт» 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурс-
ному управляющему отсутствует; конкурсный 
управляющий, саморегулируемая организация 
арбитражных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляющий, в капитале 
ООО «ПромТехПласт» не участвует.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Notice is hereby given that in accordance with Section 204 (1) (b) of the BVI Business 
Companies Act 2004, GLOBAL FORMULA LIMITED, a company  incorporated in the territory 
of the British Virgin Islands is in the process of voluntary liquidation, which commenced 
on 04th July 2019.  The liquidator is Mr. Emilios Hadjivangeli of Archiepiskopou Makariou 
III, 93, Apartment 52, Nicosia, 1071, Cyprus.

Настоящим уведомляем, что  компания  GLOBAL FORMULA LIMITED (ГЛОБАЛ 
ФОРМУЛА ЛИМИТЕД), зарегистрированная на территории Британских Виргинских 
Островов, находится в процессе добровольной ликвидации с 4 июля 2019 года в 
соответствии с Разделом  204 (I) (b) Закона о коммерческих компаниях БВО 2004 
г. Ликвидатором является гражданин Эмилиос  Хадживангели, адрес:  Проспект 
Архиепископа Макариоса III,  93, квартира 52, Никосия, 1071, Кипр (Archiepiskopou 
Makariou III, 93, Apartment 52, Nicosia, 1071, Cyprus). 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Notice is hereby given that in accordance with Section 204 (1) (b) of the BVI Business 
Companies Act 2004, IBN  ENTERPRISES  LIMITED, a company  incorporated in the territory 
of the British Virgin Islands is in the process of voluntary liquidation, which commenced 
on 04th July 2019.  The liquidator is Mr. Emilios Hadjivangeli of Archiepiskopou Makariou 
III, 93, Apartment 52, Nicosia, 1071, Cyprus.

Настоящим уведомляем, что  компания  IBN ENTERPRISES LIMITED, зарегистри-
рованная на территории Британских Виргинских Островов, находится в процессе 
добровольной ликвидации с 4 июля 2019 года в соответствии с Разделом  204 (I) 
(b) Закона о коммерческих компаниях БВО 2004 г. Ликвидатором является граж-
данин Эмилиос  Хадживангели, адрес:  Проспект Архиепископа Макариоса III 93, 
квартира 52, Никосия, 1071, Кипр (Archiepiskopou Makariou III, 93, Apartment 52, 
Nicosia, 1071, Cyprus).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

куплю
❑ книги б/у. Выезд. 

т. 8 (495)720-68-36
❑ книги, значки, 

открытки, серебро, 
монеты, иконы  б/у. 
Старые вещи 
т. 8(926)902-53-51

❑ предметы до 80 
г. и другое.б/у. 
8(499)391-90-25

куплю
❑ платы, микросхемы, 

155, ЭТО, разъемы, 
КМ т. (495)945-60-02, 
(495)945-70-91

предлагаю
❑ замена замков 

т. 8-906-797-87-01

❑ аттестат об основном 
общем образовании, 
выданный в 
1994-1995 учебном 
году средней 
школой № 6 
микрорайона Савино 
г. Железнодорожного 
Балашихинского 
района Московской 
области на имя 
Якушева Ильи 
Александровича, 
считать 
недействительным в 
связи с его утерей

I am Deepak S/o 
Ramesh Chand 

Caste Sindhi R/o 
21/193 Krishna 

Colony, Jeoni 
Mandi,

Agra (U.P.)-
282003. Inform 
that I will have 

given name 
Deepak and 

Surname Badlani 
for all purpose

Меня зовут Дипак,
я сын Рамеш Чанд 

каста Синди,
резиденция 21/193 

Колония Кришны, 
Джеони Манди,

Агра (Уттар-
Прадеш) – 282003. 

Сообщаю,
что мое имя

Дипак, фамилия 
Бадлани.»

❑ паспорт гражданина 
Афганистана на 
имя Назари Хадя. 
Дата рождения 
06.05.1981 г., в связи 
с утерей считать 
недействительным.

❑ аттестат об основном 
общем образовании, 
выданный в 
1995-1996 учебном 
году открытой 
сменной школой 
№ 88 г. Москвы на 
имя Якушева Ильи 
Александровича, 
считать 
недействительным
в связи с его утерей.

предлагаю
❑ отдых ПО МОСКВЕ

т. 8-926-021-80-20
❑ отдых ЛЮБАЯ 

станция метро!
т. 8-925-705-38-87

❑ отдых 
т. 8-926-783-41-50

❑ антистресс 
т. 8-965-359-34-95

❑ отдых 
т. 8-926-217-01-15

❑ отдых! Все районы. 
т. 8-926-513-36-71

❑ отдых! Круглосуточно 
т. 8-926-780-20-86

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Привычная работа для тамо-

женника. 4. Кожаная «рубашка» для 
паспорта. 10. Прежнее название 
устройства для звуковой сигнализа-
ции в автомобиле. 11. «Неравнодушие» 
зрителей к событиям, разворачива-
ющимся в сериале. 13. Прозрачная 
занавеска на окне. 14. Битва, где 
льются реки крови. 15. Небольшая 
ссора друзей. 16. Искусственный вал 
для будущей дороги. 18. «Маятник» на 
детской площадке. 20. Лицо на кар-
тине. 22. Причудливые особенности 
дальних стран. 23. Участок частот в 
радиоприемнике, на которых ведется 
передача. 24. Противник в споре. 27. 
Томительное дело пассажиров на вок-
зале. 30. Земледелец с дипломом о 
высшем образовании. 32. Длительный 
творческий союз тренера и хореогра-
фа. 34. Болезнь, при которой больно 
глотать. 35. Сезонный единый билет 
на домашние матчи футбольной ко-
манды. 36. Романтическая трапеза 
при свечах. 38. Часть матча в теннисе 
и бадминтоне. 39. Австралийское сум-
чатое млекопитающее с удлиненными 

задними ногами. 40. И морс, и компот, 
и лимонад. 41.  Танец из шести фигур, 
исполняемый четным количеством 
пар. 42. Праздник у Кристины в песне 
группы «Секрет».

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Словарный «тест» на уроке ан-

глийского языка. 2. Ноль футов под 
килем. 3. Рабочий, вытачивающий 
детали на станке. 5. Провал между су-
гробами. 6. Запасы в торбе, висящей 
на лошадиной морде. 7. Порядок букв, 
принятый в азбуке. 8. Зарубежная лег-
ковушка. 9. Газ в составе воздуха. 10. 
Каждый писатель из золотого фонда 
литературы. 12. Медаль биатлониста, 
который пришел к финишу вторым. 
17. Общее количество коров и телят в 
хозяйстве фермера. 19.  Драгоценный 
камень зеленовато-голубого цвета. 
20. Народная «метеоподсказка». 21. 
Дух, витающий в пьесе, в конце ко-
торой погибает главный герой. 25. 
Живой трофей, добытый в бою. 26. 
Крупный ядовитый паук, обитающий 
в степях и пустынях. 27. Узор, осно-
ванный на повторе и чередовании со-
ставляющих его элементов. 28. Пере-
избыток продуктов. 29. «Обойма» с 
бобами. 31. Игра, в которой конь ходит 
буквой «Г». 33. Жаровня для шашлы-
ков. 34. Кредо безбожника. 37. Отец 
самбо, рожденного индианкой. 38.  
Металлургическая печь, высота ко-
торой меньше ширины.

Эл.торги по продаже имущ-ва ООО «Гранд Ин-
вест» (ИНН 6325054271, ОГРН 1106325001958, 
г. Москва, ул. Промышленная, д. 11, корп. 3, 
оф. 419Б), проводимые 05.07.19г. по лоту №1 
(сообщ. о торгах № 77033003926 в газете 
«Коммерсантъ» № 89 от 25.05.19г.; в ЕФРСБ 
от 21.05.19г.) признаны несостоявшимися в 
связи с отсутствием заявок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЧИТАЙТЕ В НОВОМ НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА «АТМОСФЕРА»

«Мой сын появился на свет в 
воде» — Софья КАШТАНОВА рас-
сказала о своем избраннике и о 
том, почему рожала в Мексике

«Мой самый близкий друг – 
жена Саша» — Виктор ДОБРОНРА-
ВОВ был знаком со своей будущей 
супругой со школьной скамьи

«У нас четверо детей, нам 
скучать некогда» — Глафира ТАР-
ХАНОВА и Алексей ФАДДЕЕВ о 
проблемах и радостях большой 
семьи

Любовь: законы сохранения 
— как сделать ваш союз иде-
альным в рубрике «Атмосфера 
отношений»

«Оружие»
Гладкий в законе — о 
перспективе патронов 
семейства Lancaster в 
России.
Черный бриллиант — 
новинка от Benelli в 
руках эксперта.

«Шарпс» охоту не 
испортит — новые 
африканские трофеи 
старой винтовки.

«Природа»
Дефиле на кочках 
— под прицелом 
фотообъектива 
турухтан.
Зов Кавказских гор 
— охота на серого 
хищника в Карачаево-
Черкесии.
Легко ли соболю, 
когда полевок нет? — 
экспертное мнение 
ученого.
Время дупеля — как 
отличить взрослых 
куликов от молодых и 
самок от самцов.

«Трофеи»
В тумане — тонкости 
гусиной охоты.
Уголок моей Хакасии 
— из дневника 
медвежатника.
Десять дней счастья — 
за горными трофеями 
на Алтай. 
Баран для ревизора 
— или Как я проходил 
переаттестацию.

«Рыбалка»
Легенда о верхогляде 
— рыболовные 
приключения на 
Амуре.
Рыбалка с большой 
буквы — техника 
ловли вырезуба.

МИХАИЛА ХАЧАТУРЯНА БУДУТ СУДИТЬ КАК ЖИВОГО?

ГОРОЖАН И КОММУНАЛЬЩИКОВ РАЗДЕЛИЛ ЗАБОР
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www.ohotniki.ru

ДЕФИЛЕ НА КОЧКАХ

ШАРПС В АФРИКЕ

АЛТАЙСКИЙ ДНЕВНИК

 ЛЕГЕНДА О ВЕРХОГЛЯДЕ

ИЮЛЬ–АВГУСТ 2019
№7-8 (195 –196)

АНОНС

НЕ ПРОПУСТИ!

ЧИТАЙТЕ В НОВОМ НОМЕРЕ ЖУРНАЛА 
«ОХОТА И РЫБАЛКА XXI ВЕК»
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УЧРЕДИТЕЛЬ: Гусев Павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ: ПИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 13.07.2019
1 USD — 63,0204; 1 EURO — 71,0114.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

13 ИЮЛЯ
Олесь Бузина (1969–2015), писатель, 
журналист, телеведущий
Диана Вишнева (1976), прима-
балерина Мариинского театра, на-
родная артистка России
Алексей Елисеев (1934), космонавт, 
дважды Герой Советского Союза 
Игорь Зеленский (1969), артист 
балета, народный артист России, ху-
друк Баварского государственного 
балета
Борис Клюев (1944), актер театра и 
кино, театральный режиссер, народ-
ный артист России

Александр Крон (1909–1983), писа-
тель («Капитан дальнего плавания»)
Владимир Лукин (1937), член Со-
вфеда РФ
Алексей Попов (1974), журналист и 
спортивный комментатор
Эрно Рубик (1944), изобретатель ку-
бика Рубика
Петр Фоменко (1932–2012), режис-
сер, педагог, основатель театра

14 ИЮЛЯ
Сергей Андрияка (1958), народный 
художник России, академик РАХ
Полина Дашкова (1960), писатель
Лино Вентура (1919–1986), ак-
тер («Прощай, полицейский», 
«Отверженные»)
Карел Готт (1939), певец, король чеш-
ской поп-музыки
Сергей Игнашевич (1979), футболист, 

заслуженный мастер спорта РФ
Пелагея (1986), фолк-рок певица
Тимур Шаов (1964), автор-
исполнитель

ДАТСКИЙ УГОЛОК

13 ИЮЛЯ
День московского транспорта.
1839 г. — официальной валютой в 
России стал серебряный рубль.
1869 г. — в Париже Ипполит Меже-
Мурье запатентовал маргарин для 
нужд военно-морского флота.
1944 г. —  войска 3-го Белорусского 
фронта освободили Вильнюс.
1954 г. — умерла художница Фрида 
Кало.

14 ИЮЛЯ
День взятия Бастилии.
День российской почты.

День рыбака.
День миротворца в Южной 
Осетии.
1789 г. — взятие Бастилии, ставшее 
началом Французской буржуазной 
революции.
1909 г. — состоялось официальное 
открытие «Кавказской Ривьеры» в 
Сочи.
1939 г. — поселок Магадан получил 
статус города.
1954 г. — в Москве открыт Дом-музей 
Чехова.

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра Рос-
сии, сегодня ночью температура в 
Москве 9...11°, днем в Москве 17...19°. 
Облачно, с прояснениями, местами 
небольшой дождь, ветер переменных 

направлений, 2–7 м/с. Восход Солнца 
— 4.01, заход Солнца — 21.08, долго-
та дня — 17.07.

По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 
магнитобиологии, ожидаются неболь-
шие геомагнитные возмущения.

СПОРТ
ТЕМА ДНЯ

МНЕНИЕ

ДЕНЬГИ

ЧИТАЕМ

— Здравствуйте, я хочу купить 
абонемент на полгода.
— Это чебуречная, а фитнес-клуб 
этажом выше.
— Я знаю.

Небывалое происшествие случи-
лось в деревне Нижние Челюсти. 
Пьяная драка здесь переросла в 
свадьбу.

Работа — это то, что в прошлом 

делали рабы, в будущем будут делать 
роботы, а в настоящем делаем мы.

 — А что вы принимаете при 
бессоннице?
— Стакан вина каждые два часа.
— И после этого засыпаете?
— Нет, просто, когда не спишь, так 
веселее…

— Дорогая, я принял тяжелое реше-
ние: нам нужно расстаться.
— Что ты, фраер, сдал назад, не по 
масти я тебе?
— Вот поэтому и нужно.

— Хорошо бы хоть одно лето в 
Чехии провести, — с вдохновением 
глядя в окно, произнес Виноградов. — 
Пивка чешского попить.

— В Чехию не хочу, — перебил 
Корзинкин.

— Тогда в Австрию. Австрийское 
пиво, говорят, тоже неплохое, правда, 
дорогое шибко. Три евро самое де-
шевое! Представь!

— И в Австрию не хочу.

— А в Венгрию?
— Тем более.
— Чего так?
— Там, брат, моря нет! А я сильно 

море люблю.
— Италия пойдет?
— Пойдет. Только не знаю, как 

там с пивом, но можно ведь и вина 
выпить.

— Вина выпить хорошо, — об-
лизнулся Виноградов. — Особенно 
в Италии!

— А еще лучше на островах. На 
Мальте или на Кипре.

— А на Крите?
— И на Крите тоже неплохо.
— А как ты на Турцию 

смотришь?

— Нормально смотрю. Там и море 
есть, и в отелях «все включено». Ешь, 
пей целый день хоть водку, хоть ви-
ски — все бесплатно!

— А пиво?
— И пиво, разумеется. Хоть за-

лейся этим пивом!
— Холодненьким?
— Естественно. А ты чего, брат, 

так на заграницу слюни распустил — 
у тебя все равно загранпаспорта нет. 
И обычного тоже! Тебе еще сидеть до 
конца срока три с половиной года! — 
заметил Корзинкин.

— Вот уж и помечтать нельзя, — 
обиделся Виноградов. — У тебя 
самого-то четыре года впереди!

Олег ГОНОЗОВ.

Проза жизни Осенило
● Работу, приносящую прибыль, можно назвать делом; дающую 
пользу — занятием; а ничего не дающую — трудом.

● Сколько Мономахов развелось! Не дай бог, шапками закидают.

● С колокольни хорошо видны перспективы, но плохо слышен 
народ.

● Тех, кого носят на руках, используют как таран.

● Умная поза — разновидность дурацкого положения.

● Специальность требует особых знаний, а должность — всего лишь 
нужных сведений.

 Юрий БАЗЫЛЕВ.

САТИРА И ЮМОР Ведущий рубрики Джангули Гвилава, e-mail: satira@mk.ru
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Синхронистки всего мира — 
крутые креативщицы. У них 
адская работа — задерживать 
дыхание на минуты, выдавать, 
да еще движение в движение, 
потрясающие элементы (над 
водой и под водой), а еще — 
создавать фантастические об-
разы. Фантазия в синхронном 
плавании беспредельна. По-
иск — вечный.

На начавшемся чемпионате мира 
в Южной Корее уже всех удивила 
лидер испанок Она Карбонель — 
яркая спортсменка, которая как раз 
из креативных. Название ее про-
граммы — «Сила спорта». Она — в 
воде и… без музыки. Зато есть голос 
Нельсона Манделы, знаменитая речь 
о силе спорта на вручении премии 
Laureus.

«Спорт способен изменить мир. 
У него есть сила, чтобы вдохновлять, 
у него есть сила, чтобы объединять 

людей так, как мало что объединяет. 
Он говорит с молодежью на языке, 
который она понимает. Спорт может 
создать надежду там, где раньше 
было только отчаяние. Это сильнее 
правительств в преодолении расовых 
барьеров. Он смеется в лицо всем 
видам дискриминации…».

Хороший испанский ход, эмоцио-
нальный. Отказ от музыки был про-
думан — Карбонель, по ее словам, за-
хотела сделать что-то совсем новое: 
такого еще в истории синхронного 
плавания не было, и эта программа — 
больше чем техническое соло. «Я уже 
давно в синхронном плавании и могу 
позволить себе эксперименты. Долж-
но быть что-то личное в программах, 
нельзя отказываться от чего-то не-
привычного, от творчества».

Личного и творческого в програм-
мах наших спортсменок всегда целый 
бассейн. В соло и дуэте мир увидит 
в этом году Лару Крофт (Светлана 

Колесниченко), Кармен (Светлана 
Ромашина), «Фантастический Токио» 
и произвольную «Пауки».

Программу «Пауки» держали в 
секрете, никто ее еще не оценивал. 
Кражи в синхронном плавании — яв-
ление абсолютно рядовое. Копируют 
соперницы даже не кусочками, а ку-
сищами. Как-то знаменитый тренер 
Татьяна Данченко сравнила это с 
поддельными сумочками «Шанель». 
Так что конспирация была необходи-
ма, для соперниц «Пауки» проникнут 
на чемпионат мира внезапно.

«Музыку нам написал Миха-
ил Экимян, за что мы ему говорим 
огромное спасибо, — говорит тренер 
Татьяна Данченко. — Конечно, перед 
Олимпиадой это пока предваритель-
ный вариант, мы еще будем ее совер-
шенствовать, но сейчас, к чемпионату 
мира, она готова. И должно хватить 
сил, чтобы воплотить в жизнь слож-
ность и образы».

В истории нашего синхронного 
плавания было много потрясающих 
образов. Но многие до сих пор вспо-
минают программу «Куклы» в испол-
нении Натальи Ищенко и Светланы 
Ромашиной, которая была показана 
на чемпионате мира в Шанхае-2011. 
Так, чтобы зрители буквально умы-
вались слезами, бывает все же ред-
ко. Восхищение — это одно, а крик 
души — все же явление.

Эта программа родилась тогда 
самым семейным образом: Ищенко 
увидела в Интернете танец марионе-
ток, музыку нашла тренер на разных 
дисках, еще ее искала дочь тренера 
Лена, потом обработал и дописал 
брат. Затем искали образы. Куклы 
ведь бывают, как и люди, — от душек 
до злюк.

«Не страшно ли за будущие про-
граммы? — даже удивлялась тогда 
вопросу Данченко. — Будем старать-
ся сделать еще чуть-чуть, но лучше. 
После знаменитых «Агентов» меня 
многие спрашивали: куда лучше-то? 
Вот родились «Куклы». Думаю, мы 
потом вспомним и скажем: ах-ах, а го-
ворили, что лучше не сможем сделать! 
Я надеюсь на это очень сильно. Пото-
му что назад мы не имеем права дви-
гаться. И стоять на месте — тоже».

А главный тренер сборной Татья-
на Покровская как-то все-таки поде-
лилась своим видением успеха наших 
спортсменок. «В чем наш секрет? 
Думаю, в самобытности тренерской 
школы, которая складывалась года-
ми. В нашем виде спорта Россия — 
единственная страна, которая рабо-
тает и идет вперед только усилиями 
собственных тренеров, мы никогда 
не привлекали к работе зарубежных 
специалистов».

…Чемпионат мира по водным 
видам спорта перед Олимпийским 
играми открыли как раз синхронист-
ки. И хочется потом «вспомнить и ска-
зать: ах-ах, а говорили, что лучше не 
сможем сделать!»

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

На днях стартовали квалифи-
кационные раунды первых 
отборочных матчей Лиги чем-
пионов. Наши команды начнут 
свой еврокубковый сезон толь-
ко в августе, но подсчитать бу-
дущий доход российских клу-
бов можно уже сейчас.

В пятницу, 12 июля, Союз ев-
ропейских футбольных ассоциаций 
(УЕФА) раскрыл схемы выплат от 
Лиги чемпионов (ЛЧ) и Лиги Евро-
пы (ЛЕ). Углубляться в подробный 
анализ мы не будем, но об основных 
критериях заработка наших клубов 
расскажем.

Что нужно, чтобы получить мно-
го денег от еврокубков? Первое — 
пробиться в групповой этап турнира 
(желательно ЛЧ, там призовые го-
раздо больше). Второе — одержать 
как можно больше побед в группе 

(2,7 млн евро за три очка в ЛЧ, 0,57 
млн — в ЛЕ). Третье — быть как мож-
но выше в клубном рейтинге УЕФА. 
Про выход в плей-офф пока говорить 
рано, сначала следует дождаться 
жеребьевки квалификации и груп-
пового этапа.

Лидером по гарантированным 
доходам от УЕФА является «Зенит». 
Команда Сергея Семака начнет 
свое выступление с группы (это уже 
+15 млн в копилку клуба), а ее клуб-
ный рейтинг (22-й в Европе) принесет 
в казну больше 10 миллионов.

Андердогами выплат являются 
«Спартак» и «Арсенал», которые вы-
ступят в квалификации ЛЕ. В случае 
непопадания в групповой турнир 
команды из Москвы и Тулы риску-
ют не заработать даже по одному 
миллиону.

Сергей ПОГРЕБНЯК.

УЕФА обогатит «Зенит»
Клуб из Санкт-Петербурга заработает  
в еврокубках больше «Локомотива»  
и «Краснодара»

За участие в еврокубках-2019/20 российские клубы 
гарантированно заработают:

«Зенит»
Участие в групповом этапе ЛЧ 15,25 млн
Доходы от места в рейтинге УЕФА 12,188 млн
ТВ-трансляции ЛЧ                                                                           ~2 млн

«Локомотив»
Участие в групповом этапе ЛЧ 15,25 млн
Доходы от места в рейтинге УЕФА 1,108 млн
ТВ-трансляции ЛЧ                                                                          ~2 млн

«Краснодар»
Участие в третьем отборочном раунде ЛЧ 0,48 млн
Участие в групповом этапе ЛЕ 2,92 млн
Доходы от места в рейтинге УЕФА 0,071 млн
ТВ-трансляции                                                                                 ~1 млн

ЦСКА
Участие в групповом этапе ЛЕ 2,92 млн
Доходы от места в рейтинге УЕФА 1,065 млн
ТВ-трансляции                                                                                  ~1 млн

«Спартак»
Участие в третьем отборочном раунде ЛЕ 0,28 млн

«Арсенал»
Участие во втором отборочном раунде ЛЕ 0,26 млн

«Благодаря этой книге я 
многое узнала о папе как о 
творце, — взяла слово дочь 
легендарного футболиста 
«Спартака», Анастасия. — Ее 
будут перечитывать по многу 
раз. Для всех нас и дальней-
ших поколений семьи Черен-
ковых эта книга очень важна».

Рассказывать истории великих 
игроков всегда тяжело. Как не на-
рушить этическую сторону, связан-
ную с трагичной судьбой? Как найти 
его одноклассников и уговорить их 
встретиться? За ответами стоит об-
ратиться к настоящим мэтрам спор-
тивной журналистики — Игорю Раби-
неру и Владимиру Галедину.

По крупицам собрав все факты 
биографии футболиста «Спартака», 
авторам удалось рассказать под-
линную и откровенную историю Че-
ренкова. «Его дочь Анастасия стала 
настоящим движком нашей книги, — 
рассказал Игорь Яковлевич. — С Фе-
дором мы впервые пообщались в 
далеком 1990 году, когда я был еще 

начинающим 17-летним журнали-
стом. Для меня это стало настоящим 
исполнением мечты. В итоге жизнь 
подарила мне счастливую возмож-
ность много лет быть знакомым с 
Черенковым. Был жутко подавлен, 
когда в 2014 году его не стало…».

Презентацию книги «Федор Че-
ренков. Живу только на поле» посе-
тили и бывшие одноклубники игрока 
сборной СССР. «Мы жили в одном 
подъезде, — вспоминал Станислав 
Черчесов. — Игорь (обращается к 
Рабинеру), вот ты писал, что я хо-
рошо провел тот или иной матч. Но 
на тренировках Федя так меня вал-
тузил! Когда играл против него, не 
чувствовал себя сильным вратарем. 
В команде мы шутили, что он весит 
60 килограммов и 55 из них в голове 
Он был гениальным».

История в твердом переплете, 
рассказанная Рабинером и Галеди-
ным, — отличный шанс для всех лю-
бителей футбола стать чуточку ближе 
к человеку, который был настоящим 
символом своей эпохи.

Сергей ПОГРЕБНЯК.

«Живу только 
на поле»
Игорь Рабинер и 
Владимир Галедин 
презентовали свою 
книгу о Федоре 
Черенкове

Главная сестра мирово-
го тенниса уже стала самой 
возрастной спортсменкой, 
вышедшей в финал Уим-
блдона в его современ-
ной истории. К моменту 
выхода на корт ей будет 
37 лет и 291 дня. Учитывая, 
что Уильямс может стать об-
ладательницей еще одного 
рекордного результата — 24 по-
беды в турнирах Большого шлема 
за карьеру, Халеп придется нелегко. 
«МК» собрал мнения экспертов о 
предстоящем финале.

С а м ы й  т и т ул о -
ванный теннисист 

в истории России, 
экс-первая ракетка 
мира, олимпийский 
чемпион Евгений 
КАФЕЛЬНИКОВ: 

«Думаю, финал будет 
непредсказуемым. Ярко 

выраженного фаворита в 
этом матче нет. Даже несмо-

тря на все регалии Серены, шансы 
абсолютно равные: 50 на 50. Ис-
хожу из того, что видел, как играют 
и Симона Халеп, и Серена Уильямс. 

Статистика, конечно, в пользу Уи-
льямс, у нее просто больше опыта 
участия в финалах турниров Боль-
шого шлема. Но Серена хоть и ле-
гендарная чемпионка, но к уровню, 
который был у нее в 23–24 года, она 
никогда не вернется. Халеп тоже не 
случайно оказалась в финале, все 
закономерно и заслуженно. Я не буду 
ни на чьей стороне. Мне хочется уви-
деть в финале Уимблдона красивый 
теннис, а не однообразие и домини-
рование при счете, например, 6:2, 
6:1. Хочется, чтобы было чуть-чуть 
интереснее».

Экс-пятая ра-
кетка мира Анна 

ЧАКВЕТАДЗЕ: 
«Матч может по-
лучиться исто-
рическим, по-
тому что Серена 

Уильямс вновь 
близка к завоеванию 

24-го титула в турнирах 
Большого шлема в карьере. 

Может стать самой титулованной. 
У нее очень хорошие шансы. В про-
шлом сезоне было видно, что она не 
в самой лучшей форме. Сейчас она 
выглядит лучше и в личных встречах 
с Халеп ведет с серьезным отрывом. 
Единственное, что может спасти Ха-
леп, это «медленная» трава. В этом 
году теннисисты жалуются, что отскок 
не такой быстрый. В общем, будет 
интересно. Естественно, фаворит — 
Серена Уильямс. Халеп неожиданно 
призналась, что она тоже любит тра-
вяные корты, хотя, по логике, это по-
крытие ей подходить не должно. Тем 
не менее терять Симоне абсолютно 
нечего. Конечно, Серена сделает все, 
что только можно. Она уже несколько 
раз была в такой ситуации. Может 
быть, она справится с давлением, 
потому что в прошлом году уступила 
в финале Уимблдона, было пораже-
ние и от Наоми Осаки на US Open. 
Неужели Серена еще раз наступит на 
те же грабли? Но и Халеп смотрится 
на этом Уимблдоне хорошо как никог-
да на траве. Для Халеп это большой 
шаг вперед, но ставки очень высоки. 
Девушки будут биться за победу. Воз-
можно, Симона в душе уже могла сми-
риться, что она в финале Уимблдона 
и этого достаточно. Но если она будет 
верить в победу, сможет навязать 
борьбу. Я все-таки склоняюсь к тому, 
что выиграет Серена».

Анастасия КЛЮКИНА.

Кафельников и Чакветадзе ждут 
непредсказуемый женский финал Уимблдона

Уильямс готовится 
испугать Халеп.
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Пауки, 
Кармен и Лара Крофт

Чемпионат мира  
по водным видам спорта 

начнет поражать  
с синхронного плавания

НАСТУПИТ ЛИ СЕРЕНА 
УИЛЬЯМС НА ГРАБЛИ?

Федор Черенков.
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В субботу на уимблдонской 
траве пройдет женский финал, 
который эксперты «МК» уже на-
звали историческим. Румынка 
Симона Халеп, впервые в ка-
рьере добравшаяся до финала 
английского мейджора, будет 
противостоять грозной амери-
канке Серене Уильямс.
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